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Assinatura, Relacionamento com o Assinante e Departamento Comercial: 
comercialgazeta@gazetanortemineira.com.br (38) 3229-4600                  Assista o Jornal Gazeta Norte Mineira

de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 

Infecção por dengue pode 
causar complicações em 
grávidas e puérperas
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NETO MACEDO/ UNIMONTES

A Prefeitura de Janaúba, gestão do prefeito José Aparecido Mendes 
Santos, teve as contas relativas ao exercício 2022 aprovadas pelo Tribu-
nal de Contas do Estado de Minas Gerais (TCE-MG). Isso tem grande 
importância na administração pública deste município comprovando a 
responsabilidade fiscal, transparência financeira e a eficiência na gestão 
dos recursos públicos. 

O Serviço Social Autônomo (Servas) vai 
oferecer seus serviços para a população de 
São João do Pacuí, nesta terça-feira (19), 
durante a ação do Ministério Público Itine-
rante (MPI). Essa iniciativa promove o acesso 
à Justiça e leva cidadania às regiões menos 
desenvolvidas de Minas Gerais, por meio de 
informação e prestação de serviços. 

A Universidade Estadual de Montes Claros (Unimontes) vai retomar o Programa Processo de Avaliação Seriada para o 
Acesso ao Ensino Superior (PAES). O anúncio foi feito pelo reitor da Universidade, Wagner de Paulo Santiago, durante 
reunião da Comissão Técnica de Processos Seletivos (Coteps) da instituição com representantes das escolas públicas e 
particulares de Montes Claros e do Norte de Minas, nessa segunda-feira (18/3). 

A pior epidemia de dengue da história de Minas 
Gerais já apresenta mais de 500 mil casos prováveis da 
doença registrados em todo o estado. O cenário preo-
cupante exige cuidados de toda a população, mas um 
público, em especial, necessita de ainda mais atenção: 
as gestantes e puérperas (mães que acabaram de dar 
à luz). 

A primeira etapa de implantação do progra-
ma Mãe Piraporense aconteceu no Centro de 
Educação Permanente em Saúde (CEPS), com 
a presença dos Agentes Comunitários de Saúde 
(ACS), e enfermeiros. 

TCE emite parecer pela 
aprovação das contas de José 
Aparecido do ano de 2022

Unimontes anuncia retorno do 
vestibular seriado; provas serão em 
dezembro

Servas participa de ação do Ministério Público 
Itinerante no Norte de Minas

REGIONAL 4

CIB-SUS aprova implantação de centros de 
tratamento de queimaduras no Norte de Minas
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EDUCAÇÃO 5 AGRONEGÓCIO 9

Ensino do sexto ao 
nono ano exige mais 
atenção para evitar 
repetência 

Lançamento do 
programa de saúde: Mãe 
Piraporense

JUSTIÇA 9

Com prazo de operacionalização previsto para ser finalizado em até 12 meses, a 
Comissão Intergestores Bipartite do Sistema Único de Saúde (CIB-SUS) aprovou os 
planos de trabalho dos hospitais Santa Casa e Mário Ribeiro da Silveira, em Montes 
Claros e; do Hospital Oswaldo Prediliano Santana, de Salinas, para a implantação de 
Centro de Tratamento de Queimados no Norte de Minas. Ao todo, serão investimentos 
mais de R$ 3,8 milhões. 

REGIONAL 4REGIONAL 4

Governo de Minas 
anuncia medida de 
proteção aos produtores 
de leite

SAÚDE 6



Montes Claros, terça-feira, 19.3.2024
GAZETA NORTE MINEIRA

25 ANOS
gazetanm.com.br

‘Mirtileiros’: os riscos desse novo 
tipo de furto praticado por jovens

Lições do Pró-Ética: como promover programas 
de Compliance efetivos por meio de auditorias, 
controles internos e tecnologia?

A Importância do Assessment na 
Migração de Sistemas Empresariais

FERNANDO FLEIDER
CEO DA ICTS, HOLDING DE EMPRESAS EM SOLUÇÕES DE

 PREVENÇÃO DE RISCOS, COMPLIANCE E SEGURANÇA

JEFFERSON KIYOHARA
DIRETOR DE FORENSICS &

 INTEGRITY | COMPLIANCE E ESG DA PROTIVITI

GUSTAVO FERREIRA
GERENTE NA ÁREA DE INTERNAL AUDIT &

 FINANCIAL ADVISORY DA PROTIVITI

GUILHERME JOVENTINO
COO E CO-FOUNDER DA MIGNOW

‘Mirtilo’ é a gíria escolhida para 
denominar uma nova moda que 
emerge: furtos realizados por jovens 
em grandes varejistas. A especifica-
ção do tamanho da loja alvo foi de-
finido como uma espécie de “código 
de ética” do grupo para evitar comér-
cios pequenos e locais. Esse cenário, 
consequência da importação de uma 
prática internacional e que tem ga-
nhado destaque nas redes sociais, 
com postagens de seus praticantes 
ostentando os itens furtados e, até 

mesmo, dando dicas sobre como dri-
blar os aspectos de segurança nas lo-
jas, traz para o varejo um novo risco, 
que deve ser devidamente tratado.

Mas como lidar com os riscos 
dessa nova prática? Em primeiro 
lugar, é preciso considerar o perfil 
desses novos criminosos, que são, 
em sua maioria, menores de idade e 
de classes média e alta. Ou seja, um 
grupo de difícil identificação, mas 
que pode levar prejuízos relevantes 
às lojas. Soma-se a isso o problema 

da banalização de um crime previsto 
no código penal, tentando transfor-
mar furtos em diversão.

A provável motivação dos ‘mirti-
leiros’ está ligada ao comportamen-
to de massa, levando-os a cometer 
esses delitos para experimentar o 
desejo do pertencimento. Porém, 
a sociedade não deve permitir 
este distanciamento das questões 
penais sob o risco de entramos na 
trajetória que acontece nos EUA, 
onde, em cidades como Nova 

York, os furtos em lojas aumenta-
ram 81% após o abrandamento de 
leis contra esse tipo de crime.

Dada a complexidade, os vare-
jistas precisam, prioritariamente, 
investir em melhores práticas de 
segurança patrimonial que permi-
tam a antecipação ao crime para 
evitar problemas gerados por re-
pressões e lesões corporais, que, 
quando ocorrem, costumam tra-
zer consequências reputacionais 
negativas às empresas. Ou seja, 

é momento de revisão da matriz 
de riscos para melhor entender o 
problema e como lidar com ele.

Não é a primeira vez que ve-
mos um movimento negativo de 
grande proporção nas redes so-
cais juvenis. Em outros momen-
tos, houve movimentos como o 
do ‘rolezinho’ nos shoppings ou 
desafios como da Baleia Azul, 
que induzia o suicídio. Portanto, 
as empresas responsáveis pelas 
redes sociais devem necessaria-

mente ter o papel no banimento 
de conteúdos que desestimulem 
essas práticas.

E, apesar do varejo ser certa-
mente a grande vítima desta moda, 
a preocupação deve ser da socie-
dade como um todo. Famílias, mí-
dia, escolas e poder público, todos 
precisam ‘relembrar’ a esses jovens 
o que é certo e o que é errado e, 
neste caso dos ‘mirtilos’, apontar 
que se trata de uma nova prática de 
crime organizado no varejo.

A Controladoria-Geral da União 
(CGU) divulgou recentemente as 
84 organizações reconhecidas na 
edição 2022-2023 do Empresa Pró-
-Ética, programa que incentiva as 
companhias a combaterem a cor-
rupção.

O recebimento deste selo é um 
reconhecimento valorizado no 
mercado, uma vez que identifica 
empresas que possuem programas 
de Compliance efetivos, e que tra-

balham promovendo a cultura de 
integridade nos negócios. No en-
tanto, para recebê-lo, a organização 
precisa realizar planejamento e in-
vestimentos, além de dedicação de 
anos de trabalho de diversos profis-
sionais.

Entretanto, a dúvida que fica en-
tre as empresas que buscam se ade-
quar a esses parâmetros e, mesmo 
assim, não conseguem conquistar 
o reconhecimento, está relacionada 

ao que faltou para estar entre as or-
ganizações reconhecidas.

Em primeiro lugar, para conquis-
tar o reconhecimento de Empresa 
Pró-Ética, a empresa deve atender 
dez áreas de avaliação, alcançando 
pontuação igual ou superior a 70 
pontos e, cumulativamente, atingir 
o mínimo de 40% em todas as áreas.

Destas áreas, três se destacaram 
negativamente no grupo de empre-
sas participantes, e contabilizaram 

A migração de sistemas empre-
sariais é uma jornada crucial que 
muitas organizações enfrentam em 
sua busca por aprimoramento e 
eficiência. Essa transição, frequen-
temente centrada na mudança do 
sistema SAP, exige um planeja-
mento minucioso para garantir um 
processo suave e bem-sucedido. É 
aqui que entra a etapa de Assess-
ment, também conhecida como 
Discovery, desempenhando um 
papel fundamental na realização 
dessa migração .

 
O que é o Assessment?

O Assessment, também conhe-
cido como Discovery, é um pro-
cesso padrão de mapeamento do 
ambiente da organização, pensado 
para fornecer insights sobre a base 
do sistema de uma organização 
e suas necessidades. Essa etapa 
ocorre antes da migração e é es-
sencial para entender a base de 
dados, além de condições e con-
figurações existentes no sistema 
da empresa. Esta análise prévia do 
ambiente desempenha um papel 
fundamental. A chave deste pro-
cesso é informação, que será ana-
lisada e utilizada por um profis-
sional para conduzir a migração e 
levar a organização para seu novo 
ambiente, que será otimizado com 
novas funcionalidades inéditas.

Imagine a migração como um 
caminho a ser percorrido, onde 
a organização deseja sair de uma 
versão do SAP ECC e chegar ao 

S/4HANA. No entanto, para fazer 
essa jornada com sucesso, é funda-
mental ter um mapa que indique 
o caminho a seguir. O Assessment 
fornece o estudo necessário para 
confeccionar o mapa, incluindo 
informações sobre o ambiente atu-
al, os desafios que surgirão no pro-
cesso, detalhes sobre os dados a 
serem transportados e, igualmente 
importante, o tempo e o custo en-
volvidos na migração.

A própria SAP disponibiliza este 
serviço para seus clientes através 
do Readiness Check, onde são 
apresentadas uma série de infor-
mações relacionadas ao sistema, 
como por exemplo tamanho, base 
e versão. Porém, é possível ir além 
nesta funcionalidade, mensurando 
de forma mais profunda a fim de 
fornecer mais detalhamento para 
a empresa, o que leva a mais se-
gurança na estimativa de custo e 
tempo de downtime, por exemplo, 
para ter um levantamento mais 
completo e mais personalizado 
como base para a migração.

Neste complemento do Rea-
diness Check as informações for-
necidas pelo procedimento são 
analisadas e, junto a empresa, 
estudadas para definir o que será 
levado para o novo ambiente e o 
que não é mais relevante para o 
novo ambiente após a migração. 
É aqui que decisões importantes 
são tomadas, entre elas o modelo 
de migração, que pode ser Green-
field (implementação do zero, ou 
seja, reestruturar completamente 

seu ambiente sem levar nada do 
ambiente anterior); Brownfield 
(as configurações e histórico ante-
riores são carregadas para o novo 
ambiente, ou seja, customizações, 
dados transacionais são manti-
dos); Bluefield (todas as configu-
rações, todos os programas de-
senvolvidos são levados, mas não 
os dados transacionais, é como se 
ele iniciasse o SAP do zero).

O Valor do Assessment para a 
Migração

O Assessment desempenha um 
papel fundamental para garantir 
uma migração tranquila e bem-
-sucedida. Aqui estão alguns dos 
principais benefícios:

1. Tomada de Decisões Emba-
sadas: Esta etapa ajuda a empresa 
a compreender quais módulos do 
SAP devem ser migrados, o que é 
fundamental para determinar o 
nível de complexidade da migra-
ção e identificar a jornada neces-
sária para o novo ambiente. Além 
disso, fornece recomendações 
valiosas, como o modelo de mi-
gração mais adequado e a versão 
recomendada do SAP.

2. Clareza e Autoconhecimen-
to: oferece uma visão detalhada 
do tamanho da base de dados, dos 
códigos personalizados (conheci-
dos como “Z’s”) e outros elemen-
tos do sistema, proporcionando 
clareza e autoconhecimento à 

2 OpiniãO

menos de 45% de índice de suces-
so, ou seja, são pontos que mere-
cem atenção das organizações. São 
elas “VI - Controles para assegurar 
a Precisão e a Clareza dos Regis-
tros Contábeis e a Confiabilidade 
dos Relatórios e Demonstrações 
Financeiras”, “IX - Monitoramento 
do Programa de Integridade” e “X 
- Transparência e Responsabilidade 
Social”.

O item VI, de controles internos, 
foi o que as empresas obtiveram as 
piores notas gerais, dado que ape-
nas 41% das empresas conseguiram 
demonstrar o atendimento aos 
requisitos. Neste tópico são abor-
dados a avaliação do processo de 
gerenciamento de riscos das organi-
zações, independência da atividade 
da auditoria interna, objetividade, 
proficiência e devido zelo profissio-
nal dos auditores internos.

Fica claro, portanto, a necessida-
de de as organizações comprometi-
das com a ética e o combate a frau-
des e à corrupção estabelecerem 
estruturas de gerenciamento de 
riscos que contemplem a auditoria 
interna, seja na abordagem de ava-
liação ou de consultoria.

Independentemente do porte 
e perfil da empresa, mostra-se de-
terminante ter uma estrutura de 
auditoria interna cada vez mais em-

poderada e estratégica, atuando em 
sinergia com os objetivos de Com-
pliance das corporações. Inclusive, 
para obter o reconhecimento de 
Empresa Pró-Ética.

Nesse contexto, os resultados 
também mostraram o que impediu 
as organizações de conseguirem 
o selo, que foi o não tratamento 
adequado de questões relacionada 
à segregação de funções e aos limi-
tes de alçada. Neste item, apenas 
26% das empresas atenderam os 
requisitos, sinalizando espaço para 
evoluir a maturidade dos controles 
internos. Na mesma linha, menos 
de 40% das organizações demons-
traram capacidade de identificar re-
ceitas ou despesas fora do padrão, 
ou identificar sinais suspeitos.

Contudo, por mais que os temas 
supracitados possam parecer com-
plexos de serem corrigidos, atual-
mente existem softwares de aná-
lises de dados para apoiar nestas 
questões. Dentre essas ferramentas, 
podemos mencionar os softwares 
de analytics, que são capazes de 
suportar a atividade de auditoria 
interna e controles internos como 
um todo e, em alguns casos, elimi-
nar a abordagem amostral, avalian-
do a população.

Ações como essas, que traba-
lham com bases de dados cada vez 

mais complexas e pesadas, podem 
auxiliar na criação de um ambiente 
de controles internos, oferecendo 
garantia razoável de eficácia e efi-
ciência do processo de gerencia-
mento de riscos.

Por exemplo, não é necessário 
auditar todo o ciclo de contas a 
pagar para identificar pontos fora 
da curva (outliers), como compras 
por valores muito acima da média 
para o período. Do mesmo modo 
que não é mais necessário contra-
tar um especialista em TI apenas 
para avaliar se há segregação de 
funções e alçadas de aprovação 
nos ciclos financeiros das empre-
sas.

Com as bases de dados corretas 
e completas é possível desenvolver 
fluxos no software de analytics e 
gerar mensalmente indicadores 
que ajudam, após analisados, na 
correção das lacunas identificadas 
de forma assertiva e tempestiva.

Por fim, lembramos que o pro-
cesso de melhoria contínua deve 
ser adotado, uma vez que as não 
conformidades identificadas pela 
Auditoria Interna devem ser trata-
das, tendo responsáveis e prazos. 
Dessa maneira, corrigir lacunas de 
forma tempestiva é fundamental 
para mitigar os riscos de fraude e 
corrupção.

empresa. Isso ajuda a identificar 
oportunidades de otimização de 
processos e funcionalidades que 
podem ser úteis de acordo com 
as necessidades da organização, 
minimizando riscos e mudanças 
inesperadas durante a migração.

 
3. Desempenho Aprimorado: 

Ao fornecer informações detalha-
das sobre o sistema e suas integra-
ções, o Assessment contribui para 
melhorar o desempenho tanto 
dos usuários quanto do software 
SAP. Isso pode levar à otimiza-

ção dos processos de trabalho e 
à identificação de oportunidades 
benéficas para a organização.

Embora o Assessment seja 
valioso, ele pode apresentar de-
safios operacionais, como a exe-
cução do Readiness Check, uma 
etapa da própria SAP. A comple-
xidade deste processo vem do 
manuseio de informações ex-
tremamente sensíveis, mas esta 
preocupação é sanada através 
do acordo de confidencialidade 
(NDA).

Em resumo, a etapa de As-

sessment é crucial, tanto para a 
empresa que realiza a migração 
quanto para a organização que 
está migrando. Ela fornece os 
dados necessários para uma com-
preensão completa do ambiente, 
orientando a empresa em direção 
aos próximos passos e garantindo 
uma migração bem-sucedida. O 
Assessment é um aliado essencial 
na busca por eficiência e aprimo-
ramento dos sistemas empresa-
riais, contribuindo para o sucesso 
em um cenário de negócios cada 
vez mais digital.
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A Prefeitura de Montes Claros, 
por meio da gerência do Merca-
do Municipal Christo Raeff, vin-
culada à Secretaria Municipal de 
Desenvolvimento Econômico e 
Turismo, apoiou uma pesquisa 
realizada naquele estabelecimen-
to comercial. A coleta de dados 
foi realizada entre os meses de 
dezembro do ano passado e fe-
vereiro deste ano, e aplicada por 
alunos bolsistas de diversos cur-
sos superiores do estado de Mi-
nas Gerais.

Os alunos bolsistas fazem par-
te do Projeto Vivência Universitá-
ria em Empreendedorismo e Ino-
vação ( VUEI), coordenado pela 
Secretaria de Estado de Desenvol-
vimento Econômico em parceria 
com a Fundação de Amparo à Pes-
quisa do Estado de Minas Gerais 
(Fapemig). A pesquisa foi condu-
zida presencialmente no interior 
do Mercado Municipal, conside-
rado um ambiente propício para 
o contato direto com os clientes 

COOPERATIVA DOS PRODUTORES DE LEITE ICARAÍ DE MINAS LTDA
CNPJ 05.370.081/0001-35 

Rua São Francisco, 196 – Centro CEP: 39.318-000 – Icaraí de Minas – MG

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA

 O Presidente da Cooperativa Produtores de Leite Icaraí de Minas Ltda –COOPERLEITE, no uso das atribuições 
que lhe confere o Artigo 26, do Estatuto Social, convoca os senhores associados, para se reunirem em Assembleia 
Geral Ordinária a se realizar no dia 05 (Cinco) de Abril de 2024 dois mil e vinte e quatro), Sexta-feira, no salão 
paroquial da Igreja de Icarai de Minas, na cidade de Icaraí de Minas, Estado de Minas Gerais, obedecida a seguinte 
ordem de convocação:  ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA: às  16:00 (Dezesseis) horas em primeira convocação, com 
a presença de 2/3 (dois terços) do número de associados; em segunda convocação às 17:00 (Dezessete)  horas, com 
a presença de metade mais 1 (um) do número de associados, ou ainda, em terceira convocação às 18:00 (Dezoito) 
horas com a presença de, no mínimo, 10 (dez) associados, para deliberarem sobre a seguinte: 

                                                                           ORDEM DO DIA:
1 – Prestação de contas dos órgãos de administração referente ao exercício social encerrado em  31/12/21, 

31/12/22 e 31/12/23, compreendendo: Relatório da Gestão, Balanço Geral, Demonstração da Conta Sobras e Perdas 
e Parecer do Conselho Fiscal; 2 – Destinação das Sobras (ou Perdas) do exercício 2021, 2022 e 2023; 3 – Eleição e 
Posse dos membros do Conselho Administrativo e Fiscal; 4 – Outros assuntos de interesse da Cooperativa.

OBSERVAÇÃO: As inscrições das chapas para as eleições do Conselho Fiscal serão aceitas até dia 26/03/2024. 
Lembrando que os candidatos não poderão ter nenhum impedimento financeiro e fiscal com a Receita Federal e 
Estadual. 

Icaraí de Minas,20 de Fevereiro de 2024.
Josimar Soares de Almeida

Presidente

O Empreendedor FAZENDA BELA VISTA AGROPECUÁRIA LTDA, 
nos termos do art. 30 da Deliberação Normativa Copam nº 217, 
de 2017, torna público que solicitou à Unidade Regional de 
Regularização Ambiental do Norte de Minas (FEAM/URA NM) 
(LAC1/Renovação) para a Fazenda Bela Vista, Atividade: Cul-
turas anuais, semiperenes e perenes, silvicultura e cultivos 
agrossilvipastoris, exceto horticultura (G-01-03-1), Lassance, 
Buenópolis e Augusto de Lima -
MG, Classe 4, conforme solicitação no Sistema de Licenciamen-
to Ambiental nº 2022.09.01.003.0003874.
O requerente informa que o Estudo de Impacto Ambiental 
(EIA) e o Relatório de Impacto Ambiental (RIMA), encontram-se 
à disposição dos interessados na forma digital pelo link (https://
drive.google.com/drive/folders/1yQdRAaH8uYNdnJCmuKPXp-
com9tPm3Cma?usp=driv e_link).
Maiores informações acerca do requerimento para realização 
de Audiência Pública podem ser obtidas no site http://sistemas.
meioambiente.mg.gov.br/licenciamento/site/consulta-audien-
cia.

*Tipo de Licença: LAC1/Renovação de LO

Pesquisa no Mercado Municipal vai nortear 
melhorias para consumidores e feirantes

Sindcomerciários de Montes Claros inaugura 
Secretaria da Mulher 

Edição do Arroz com Pequi da Feli homenageia 
os catopês 

FÁBIO MARÇAL 

e a obtenção de informações re-
levantes sobre suas interações e 
comportamentos de consumo. O 
Projeto encontra-se em sua segun-

da edição e tem como objetivo 
incentivar o pensamento empre-
endedor e a iniciativa empreen-
dedora dentro de ambientes edu-

cacionais como universidades e 
escolas, de forma a impactar de 
forma direta ou indireta a realida-
de da população local.

Preocupado em ampliar o seu 
campo de atuação em defesa das 
trabalhadoras, a Diretoria do Sindi-
cato dos Empregados no Comércio 
de Montes Claros e Região inaugu-
rou, nessa quinta-feira (14), a Secre-
tária de Assuntos da Mulher Comer-
ciária. A cerimônia de inauguração 
aconteceu na sede da entidade, 
onde irá funcionar a secretaria e o 
atendimento, as comerciárias, com 
salas exclusivas para execução do 
projeto. 

A nova secretaria será conduzida 
pela diretora do sindicato, Daniella 
Ribeiro, e terá como objetivo pro-
mover ações e campanhas para sen-
sibilizar e conscientizar a categoria 
e a sociedade nas mais diversas áre-

as para do bem-estar das mulheres, 
como saúde física, social, mental, 
financeira, intelectual, ocupacional 
e espiritual.

A diretora reforça a criação do 
projeto para a categoria, que hoje 
é representada pela maioria do 
público feminino, “é um prazer 
direcionar este projeto e dar um 
passo adiante na construção de um 
sindicato mais inclusivo e diverso”, 
pontuou Daniella. 

O evento contou com a partici-
pação do presidente da Federação, 
Levi Fernandes Pinto, e demais 
autoridades, que parabenizaram o 
sindicato pela iniciativa e compro-
metimento na luta pela igualdade e 
proteção dos direitos das mulheres. 

Será realizado no dia 7 de abril, 
a partir das 13 horas, na Chácara 
Viche Maria, a 20º edição do Ar-
roz com Pequi da Feli. A colunista 
Felicidade Tupinambá, promotora 
do evento, conta que participou 
de um concurso promovido pela 
Secretaria de Cultura para escolha 
do melhor arroz com pequi, há 23 
anos, e sua receita de arroz com 
pequi sem o caroço foi a vencedo-
ra. Daí em diante passou a fazer 
a receita anualmente e convidar 
os amigos. Virou evento já tradi-
cional no calendário da cidade. O 
ingresso é sempre uma camiseta e 

dará, ao convidado, acesso à festa 
com direito a bebidas e à um ver-
dadeiro festival de tira-gostos. 

No cardápio do evento o con-
vidado poderá degustar, além do 
‘piece de resistance’ que é o ar-
roz com pequi, mesa posta com:  
acarajé da Dona rosa, pastel com 
caldo de cana, milho verde co-
zido, espetinho, água de coco, 
omeletes, carne de sol com man-
dioca, pão de queijo com pernil 
à pururuca, feijão tropeiro, coste-
linha, petisco de tilápia, coxinha 
de frango, risole, torresmo de 
barriga, entre outros. Para beber 

SINDICATO DOS CONDUTORES AUTÔNOMOS DE VEÍCULOS 
RODOVIÁRIOS E TRANSPORTADORES AUTÔNOMOS DE BENS 

DE MONTES CLAROS-CNPJ:22.678.981/0001-63 
Rua Cristiano de Carvalho, 318, Vila Exposição, Montes Claros - MG  

 

EDITAL DE CONVOCAÇÃO DE ELEIÇÕES SINDICAIS 
Serão realizadas eleições neste Sindicato no dia 19 de abril de 2024, no 

horário de 9:30 às 15:30 horas, com urna fixa em sua sede social localizada na 
Rua Cristiano de Carvalho, 318, Bairro Vila Exposição, Montes Claros – MG, 
para composição da Diretoria, Conselho Fiscal, Delegados Representantes e 
respectivos suplentes, devendo o registro de chapas ser apresentado na 
Secretaria localizada no endereço: Rua Cristiano de Carvalho, 318, Bairro 
Vila Exposição, Montes Claros – MG, no horário das 9:00 às 17:00 horas, 
mediante prévio agendamento através do telefone: (38) 99908-7007; no 
período de 10 (dez) dias a contar da publicação deste Edital. O prazo para 
impugnação de candidaturas será de 03 (três) dias. O Edital de Convocação na 
íntegra encontra-se afixado na sede desta entidade. Montes Claros, 18 de 
março de 2024. Luiz Batista dos Santos – Presidente. 

 

O secretário municipal de De-
senvolvimento Econômico e Tu-
rismo, 

Edilson Torquato, destaca que 
um dos objetivos da pesquisa foi 
conhecer as necessidades dos 
permissionários que atuam no 
Mercado e dos frequentadores, 
para alinhar qualificação para os 
comerciantes e melhorias na es-
trutura. “Através desta coleta de 
dados vamos diagnosticar a neces-
sidade das pessoas que trabalham 
no Mercado no sentido de terem 
uma qualificação melhor, seja 
no atendimento, na higiene e na 
comunicação com seus clientes. 
O prefeito Humberto Souto de-
terminou que conhecêssemos as 
necessidades dos nossos parcei-
ros e feirantes do mercado, para 
ajudá-los na qualificação, que é de 
fundamental importância para o 
empreendedorismo local”, disse.

Ainda de acordo com o secre-
tário, “depois de elaborar esse 
relatório, vamos firmar novas 

parcerias para contribuir no de-
senvolvimento das pessoas que 
trabalham no Mercado Municipal 
para ajudá-las na geração de em-
prego e renda”.

A pesquisa - A pesquisa nasceu 
com o intuito de evidenciar os 
problemas e adversidades pre-
sentes no Mercado Municipal de 
Montes Claros, tais como possi-
bilitar uma melhor compreensão 
do espaço, para assim oportuni-
zar futuras melhorias e upgrades 
na infraestrutura do ambiente. O 
trabalho consiste na aplicação de 
um questionário que levou em 
consideração a opinião dos entre-
vistados em relação ao Mercado. 
Dessa maneira, o questionário foi 
elaborado pela equipe VUEI-Mon-
tes com mentoria dos professores 
presentes na Inemontes (Incuba-
dora de pesquisas da Unimontes) 
e aplicado em consumidores e 
frequentadores do Mercado Mu-
nicipal. (Rubens Santana)

além do bar temático com muitos 
drinques a base de vodca, Gyn e 
cachaça, terá cerveja, espumante, 
refrigerante e água. De sobreme-
sa, doces cristalizados, cocada 
preta e branca, pé de moleque e o 
famoso café do Lú. A atração mu-
sical será com a Banda Pagodear.

“Os colunistas até então rea-
lizavam famosas feijoadas Brasil 
afora, mas preferi prestigiar um 
produto que fosse daqui e que 
fosse a nossa cara” declarou a jor-
nalista.  

A camiseta/ingresso da 20ª 
edição é uma homenagem aos ca-

topês, esta cultura ancestral, que 
realizou a façanha recente de nos 
representar no maior palco da 
terra, na Marquês de Sapucaí, no 
carnaval 2024, sendo enredo da 
Escola de Samba Acadêmicos de 
Niterói, apesar da falta de apoio.

Segundo Felicidade Tupinam-

bá, a homenagem é o desejo sin-
cero dela de que todo mundo 
deveria vestir a camisa das nossas 
manifestações culturais, especial-
mente a dos catopês, marujos e 
caboclinhos. Outras informações 
podem ser obtidas pelo telefone 
(38) 99145-8750.

A representante da Secretaria da Mu-
lher da Fecomerciários-MG, Cibelle 
Oliveira, também esteve presente e 
enfatizou a iniciativa da entidade na 

criação de um espaço exclusivo para 
atender as comerciárias. 

Para o presidente do sindicato, 
Osanan Gonçalves, a criação da Se-

cretaria é um passo importante para 
tornar a entidade ainda mais repre-
sentativa e comprometida com a de-
fesa dos direitos das mulheres. “Elas 

são maioria na categoria e merecem 
um espaço próprio para debater 
suas demandas e reivindicações”, 
afirmou. (Rayhanne Tallis)
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Servas participa de ação do Ministério 
Público Itinerante no Norte de Minas

TCE emite parecer pela 
aprovação das contas de 2022 
do prefeito José Aparecido

Lançamento do 
programa de saúde: 
Mãe Piraporense

    PREFEITURA DE JANAÚBA 

S
E
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A
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A primeira etapa de implanta-
ção do programa Mãe Piraporense 
aconteceu no Centro de Educação 
Permanente em Saúde (CEPS), 
com a presença dos Agentes Co-
munitários de Saúde (ACS), e en-
fermeiros.

Nesta primeira etapa, foram 
apresentados os instrumentos 
necessários para que o programa 
aconteça. Segundo informações 
da coordenadora Sabrina Rocha, 
“Primeiro serão realizadas capa-
citações dos profissionais da rede 
materno-infantil, a transição do 

programa dentro das Unidades de 
Saúde e do Centro de Saúde da 
Mulher e a iniciação do processo de 
licitação e compras dos kits materni-
dades, ultrassom e sonares para es-
truturar as unidades e o Centro de 
Saúde da mulher”, ressaltou.

O programa acontecerá em 3 
etapas, na última etapa acontecerá o 
funcionamento do programa de for-
ma plena e efetiva, com a avaliação 
dos indicadores a partir do mês de 
julho e com as devidas premiações 
às unidades em destaque. (Kelly 
Cristina)

O Serviço Social Autônomo 
(Servas) vai oferecer seus serviços 
para a população de São João do 
Pacuí, nesta terça-feira (19), du-
rante a ação do Ministério Público 
Itinerante (MPI). Essa iniciativa 
promove o acesso à Justiça e leva 
cidadania às regiões menos de-
senvolvidas de Minas Gerais, por 
meio de informação e prestação 
de serviços.

A ação será realizada nesta 
quarta-feira (20/3), em São João 
da Lagoa e em Lagoa dos Patos, 
na quinta-feira (21/3). O objetivo 
do Servas é apresentar o seu tra-
balho para as entidades da região, 
mobilizando para se cadastrarem 
no serviço e se beneficiarem com 
os projetos e programas desen-
volvidos pelo Servas. Além disso, 
serão distribuídos kits escolares 

arrecadados durante a Campanha 
Volta às Aulas.

A presidente do SSA-Servas, 
Christiana Renault, ressalta a im-
portância desse projeto para a 
promoção da cidadania.

“Levamos o Programa de Apoio 
às Entidades para promover a ci-
dadania e para o fortalecimento 
da assistência social, jurídica e 
educacional nessas localidades, 
contribuindo para a melhoria da 
qualidade de vida da população 
mineira”, explica.

SOBRE O MP ITINERANTE

O MPI é realizado pela Co-
ordenadoria de Mobilização e 
Inclusão Sociais do Ministério 
Público de Minas Gerais, Ouvido-
ria do MPMG e Centro de Apoio 

Operacional do Meio Ambiente 
(Caoma).

O Ministério Público Itineran-
te conta com a parceria do SSA-
-Servas, do Centro Judiciário de 
Solução de Conflitos e Cidadania 
(Cejusc), Sindicato dos Oficiais 
de Registro Civil das Pessoas Na-
turais do Estado de Minas Gerais 
(Recivil), cartórios de registro 
civil dos municípios, Empresa de 
Assistência Técnica e Extensão 
Rural do Estado de Minas Gerais 
(Emater-MG), Controladoria-Ge-
ral do Estado (CGE-MG), prefei-
turas municipais, Copasa, Tribu-
nal Regional Eleitoral, Ordem dos 
Advogados do Brasil (OAB), INSS, 
Polícias Ambiental, Civil e Militar, 
Defensoria Pública e CeMAIS, além 
do apoio da Cemig e do Supermer-
cados BH. (Agência Minas) Instituição vai oferecer serviços e projetos sociais à população de três municípios entre os dias 19 e 21/3 

A Prefeitura de Janaúba, gestão 
do prefeito José Aparecido Men-
des Santos, teve as contas relativas 
ao exercício 2022 aprovadas pelo 
Tribunal de Contas do Estado de 
Minas Gerais (TCE-MG). Isso tem 
grande importância na administra-
ção pública deste município com-
provando a responsabilidade fiscal, 
transparência financeira e a eficiên-
cia na gestão dos recursos públicos.

A decisão dos conselheiros do 

TCE-MG, após analisar a utilização 
responsável dos recursos públicos 
pela administração Janaúba “Um 
Novo Tempo, Uma Nova História”, 
foi publicado na edição desta sex-
ta-feira, dia 15 de março, no Diário 
Oficial de Contas.

Em sessão da Segunda Câmara 
do TCE-MG no dia 27 de fevereiro 
deste ano, o Conselheiro Substi-
tuto Licurgo Mourão, relator da 
prestação de contas da Prefeitura 

de Janaúba, exercício de 2022, 
emitiu parecer prévio recomen-
dando a aprovação das contas da 
gestão do prefeito José Apareci-
do.

Os conselheiros Mauri Torres, 
José Alves Viana e Wanderley Ávi-
la, presidente do TCE-MG, aco-
lheram a proposta do voto do 
relator e, diante disso, a proposta 
de voto do relator foi aprovada 
por unanimidade. A prestação 

de contas será encaminhada para 
a Câmara Municipal de Janaúba 
onde os 15 vereadores irão ana-
lisar e votar. Vale ressaltar que o 
Tribunal de Contas do Estado já 
analisou e manifestou pela apro-
vação das contas de 2021 da ges-
tão do prefeito José Aparecido. 
Os vereadores também analisa-
ram e aprovaram a prestação de 
contas de 2021 da Prefeitura de 
Janaúba. (Oliveira Júnior)



Montes Claros, terça-feira, 19.3.2024
GAZETA NORTE MINEIRA 

25 ANOS
gazetanm.com.br 5educaçãO

Unimontes anuncia volta 
do Programa de Avaliação 
Seriada (PAES)

Ensino do sexto ao nono ano 
exige mais atenção para evitar 
repetência 

Faturamento cresceu 20% em relação a 2022; setor 
também teve aumento na geração de empregos

O reitor Wagner de Paulo Santigo junto da presidente da Coteps, Jussara Maria de 
Carvalho Guimarães durante reunião com representantes do Ensino Médio

Montes Claros, quarta-feira, 31.01.2024
GAZETA NORTE MINEIRA 

25 ANOS
gazetanm.com.br 5Regional

SECA FAZ NORTE PEDIR SOCORRO AO GOVERNO

UMA COMITIVA FORMADA POR REPRESENTANTES DA CLASSE POLÍTICA, EMPRESARIAL E RURAL DO NORTE DE MINAS IRÁ SE REUNIR COM A SECRETÁRIA DE ESTADO DE MEIO AMBIENTE, MARÍLIA CARVALHO DE MELO, NESTA TERÇA-FEIRA, 19, NA CIDADE ADMINISTRATIVA, PARA DISCUTIR A PORTARIA 33 DO INSTITUTO MINEIRO DE GESTÃO DAS ÁGUAS (IGAM), QUE RESTRINGE A PERFURAÇÃO DE POÇOS ARTESIANOS E A RENOVAÇÃO DE OUTORGAS, BEM COMO INVESTIMENTOS PARA CONSTRUÇÃO DE BARRAGENS PARA MINIMIZAR A DEPENDÊNCIA DA RETIRADA DE ÁGUA DO LENÇOL FREÁTICO. O PREFEITO HUMBERTO SOUTO DECRETOU SITUAÇÃO DE EMERGÊNCIA EM MONTES CLAROS, EM RAZÃO DA ESTIAGEM PROLONGADA. O QUADRO SE AGRAVA COM A FALTA DE ÁGUA PARA CONSUMO HUMANO, DE ANIMAIS E A PERDA DA AGRICULTURA DE SUBSISTÊNCIA, PROVOCANDO PREJUÍZOS IRRECUPERÁVEIS À ECONOMIA DO MUNICÍPIO. (NOVO JORNAL DE NOTÍCIAS – MONTES CLAROS)

HTTPS://NOVOJORNALDENOTICIAS.COM/NOTICIAS/REGIAO-VAI-AO-GOVERNO-EM-BUSCA-DE-SOCORRO/

 

AMARGE ELEGE NOVA DIRETORIA

 

FOI REALIZADA EM CONCEIÇÃO DO RIO VERDE A ASSEMBLEIA DA AMARGE (ASSOCIAÇÃO DOS MUNICÍPIOS DO ALTO DO RIO GRANDE). A ASSOCIAÇÃO VIGORA DESDE 2018 E TEM REALIZADO A VALORIZAÇÃO DO ASSOCIATIVISMO ENTRE OS MUNICÍPIOS INTEGRANTES. O CONSÓRCIO CIMARGE, TAMBÉM OFERECE A POSSIBILIDADE DE ECONOMIA AOS MUNICÍPIOS. FOI ELEITO PRESIDENTE O PREFEITO DE CONCEIÇÃO DO RIO VERDE, PEDRO DA JÚ, QUE COMANDARÁ A ASSOCIAÇÃO DOS MUNICÍPIOS DO ALTO DO RIO GRANDE NO EXERCÍCIO DE 2024. (JORNAL PANORAMA – SÃO LOURENÇO)

HTTPS://JORNALPANORAMAMINAS.COM.BR/AMARGE-ELEGE-NOVA-DIRETORIA-PARA-O-ANO-DE-2024-EM-CONCEICAO-DO-RIO-VERDE/

 

IPC VIÇOSA PREVÊ CEIA MAIS CARA

O ÍNDICE DE PREÇOS AO CONSUMIDOR DE VIÇOSA (IPC-VIÇOSA), CALCULADO PELO DEPARTAMENTO DE ECONOMIA DA UFV, APÓS DEFLAÇÃO NO MÊS ANTERIOR, VOLTOU A APRESENTAR INFLAÇÃO EM NOVEMBRO, INDICANDO QUE, EM MÉDIA, OS PREÇOS DOS BENS E SERVIÇOS PARA O CONSUMIDOR NO MUNICÍPIO FICARAM 0,29% MAIS CAROS EM RELAÇÃO AO MÊS ANTERIOR. COM A CHEGADA DAS FESTAS DE FIM DE ANO, ALGUNS PRODUTOS TÍPICOS QUE COMPÕEM A CEIA DE NATAL TAMBÉM SOFRERAM AUMENTO: FICARAM 6,14% MAIS CAROS NO PERÍODO COMPREENDIDO ENTRE NOVEMBRO DE 2022 E NOVEMBRO DE 2023. A BOA NOTÍCIA É QUE O CUSTO DA CESTA BÁSICA EM VIÇOSA, DEPOIS DA ALTA EM OUTUBRO, REGISTROU QUEDA EM NOVEMBRO, APRESENTANDO DIMINUIÇÃO DE 1,78%, COM DESTAQUE PARA A REDUÇÃO NO PREÇO DO TOMATE (-28,48%). (FOLHA DA MATA – VIÇOSA)

HTTPS://WWW.FOLHADAMATA.COM.BR/ECONOMIA/NOTICIAS/IPC-VICOSA-PREVE-CEIA-DE-FIM-DE-ANO-MAIS-CARA-EM-2023

 

ALÉM PARAÍBA TEM CENTRO INTEGRADO

ALÉM PARAÍBA É BENEFICIADA POR UM CENTRO INTEGRADO EM SAÚDE, COMPOSTO PELA ‘CLIPEDI’ E O ‘ESPAÇO EVOLUIR’. ESTAS CLÍNICAS ESPECIALIZADAS OFERECEM UMA GAMA DIVERSIFICADA DE SERVIÇOS VOLTADOS PARA A SAÚDE DA FAMÍLIA. A ‘CLIPEDI’ É RECONHECIDA PELOS SEUS ATENDIMENTOS EM ÁREAS ESPECÍFICAS DA SAÚDE INFANTIL. ENQUANTO ISSO, O ‘ESPAÇO EVOLUIR’ DESTACA-SE POR DISPONIBILIZAR ATENDIMENTOS TERAPÊUTICOS VARIADOS. ALÉM DISSO, O CENTRO INTEGRADO EM SAÚDE OFERECE AULAS DE MUAY THAI E BALLET KIDS. ALÉM DOS ATENDIMENTOS, O CENTRO INTEGRADO DE SAÚDE AINDA PROMOVE CURSOS DE CAPACITAÇÃO DE MEDIADORES ESCOLARES, PALESTRAS E SUPERVISÃO. (JORNAL AGORA – ALÉM PARAÍBA)

HTTPS://WWW.AGORAJORNAIS.COM.BR/NOTICIA/4283/CONHECA-OS-SERVICOS-DO-NOVO-CENTRO-INTEGRADO-DE-SAUDE-DE-ALEM-PARAIB

 

CORREDOR LIGA LAGOA SANTA À DIAMANTINA

UMA INICIATIVA INÉDITA PARA FOMENTAR O TURISMO EM MINAS GERAIS. A MINERADORA ANGLO AMERICAN E VÁRIAS PREFEITURAS MUNICIPAIS FIRMARAM ACORDO PARA PROMOVER UM CORREDOR TURÍSTICO QUE PROMETE INTERLIGAR O MUNICÍPIO DE LAGOA SANTA, NA REGIÃO METROPOLITANA DE BELO HORIZONTE (RMBH) À HISTÓRICA DIAMANTINA, NO VALE DO JEQUITINHONHA. O ACORDO PREVÊ UM PROJETO QUE VAI CONECTAR PONTOS TURÍSTICOS NATURAIS E HISTÓRICOS, EXPRESSÕES CULTURAIS E FOLCLÓRICAS, BEM COMO EVENTOS ARTÍSTICOS, ESPORTIVOS E DE AVENTURA NO ESTADO. O PROJETO SEGUNDO O DIRETOR DE ASSUNTOS CORPORATIVOS E SUSTENTABILIDADE DA ANGLO AMERICAN TEM DIRECIONAMENTO PARA ATENDER A DIVERSIFICAÇÃO ECONÔMICA DE REGIÕES MINEIRAS. (DIÁRIO DO COMERCIO – BELO HORIZONTE)

HTTPS://DIARIODOCOMERCIO.COM.BR/ECONOMIA/CORREDOR-TURISTICO-PROMETE-LIGAR-LAGOA-SANTA-A-DIAMANTINA/

 

DIVINÓPOLIS SE DESTACA PELO PIB DE MG 

VINTE E UM MUNICÍPIOS MINEIROS RESPONDERAM POR MAIS DA METADE DO PRODUTO INTERNO BRUTO (PIB) DE MINAS GERAIS, ESTIMADO EM R$ 857,6 BILHÕES EM 2021, CONFORME DADOS APRESENTADOS PELA FUNDAÇÃO JOÃO PINHEIRO (FJP) NESTA SEXTA-FEIRA (15/12). DIVINÓPOLIS ESTÁ ENTRE ESSES MUNICÍPIOS RESPONSÁVEIS POR METADE DO PIB TOTAL DE MINAS. DAS 853 CIDADES, 50 REPRESENTARAM 66,8% DO INDICADOR, E 242 FORMARAM 90% DO RESULTADO. (PORTAL GERAIS – DIVINÓPOLIS) HTTPS://PORTALGERAIS.COM/DIVINOPOLIS-ESTA-ENTRE-OS-21-MUNICIPIOS-RESPONSAVEIS-POR-METADE-DO-PIB-TOTAL-DE-MINAS/

CANIL DA GUARDA CIVIL É INAUGURADO  

O NOVO CANIL DA GUARDA CIVIL MUNICIPAL DE UBERABA FOI ENTREGUE, NA SEXTA-FEIRA, 15, NO PARQUE MUNICIPAL MATA DO CARRINHO. ALÉM DE APRESENTAR AS INSTALAÇÕES E HOMENAGEAR DIVERSOS PARCEIROS DO CANIL E DA GUARDA CIVIL, O EVENTO CONTOU COM DEMONSTRAÇÕES DAS HABILIDADES DOS CÃES DA GCM, DESTACANDO AS CAPACIDADES DE DETECÇÃO E PATRULHA DOS ANIMAIS. EM SUA FALA, O SUPERINTENDENTE DE DEFESA SOCIAL, CARLOS ALBERTO BARBOSA, AGRADECEU TODOS OS ENVOLVIDOS, CONTANDO UM POUCO DA CAMINHADA PARA QUE O CANIL SE TORNASSE REALIDADE. A PREFEITA ELISA ARAÚJO DESTACOU QUE A ENTREGA DO CANIL MUNICIPAL NA MATA DO CARRINHO É IMPORTANTE TANTO PARA PROTEGER AS FAMÍLIAS QUANTO PARA PROTEGER O PATRIMÔNIO. (JORNAL DE UBERABA)

HTTPS://WWW.JORNALDEUBERABA.COM.BR/NOTICIA/71129/CANIL-DA-GUARDA-CIVIL-E-INAUGURADO-EM-UBERABA-PARA-REFORCO-NA-SEGURANCA-PUBLICA

ESTRADAS SÃO INTERDITADAS NO 
VALE DO MUCURI

Fortes chuvas que estão atingindo diversas cidades do 
Vale do Mucuri têm causado inúmeros transtornos, com 
estradas interditadas e diversas pessoas estão sem con-
seguir se deslocar, inclusive para atendimento médico. 
A ponte que liga Umburatiba a Nanuque, assim como o 
trecho que faz a ligação de Carlos Chagas com o distrito 
de São Pedro estão comprometidos devido aos efeitos das 
tempestades. A MG-105, entre Águas Formosas e Crisólita, 
está interditada por causa de erosão, impedindo qualquer 
tipo de trânsito. ( Jornal Em Tempo – Nanuque)

AGRICULTURA FAMILIAR RECEBERÁ 
FERTILIZANTES

O secretário Municipal de Agricultura Pecuária e Abaste-
cimento de Governador Valadares, Ivan Fialho, represen-
tou o prefeito André Merlo em uma cerimônia na Cidade 
Administrativa em Belo Horizonte. O evento oficializou 
a nova parceria entre o Governo do Estado e a empre-
sa Harsco Environmental para a doação de fertilizantes 
a agricultores familiares de nove unidades regionais da 
Emater-MG.  ( Jornal da Cidade – Governador Valadares)

GRUPO CORRE 304 KMS ATÉ APARECIDA

Um grupo de 24 pessoas, que saiu de Juiz de Fora, per-
correu mais de 300 quilômetros até chegar em Aparecida, 
no interior de São Paulo, na noite de sábado (27). Os fiéis 
deram início à segunda edição Desafio da Fé, que partiu 
do Expominas, em Juiz de Fora, com direção à Basílica de 
Nossa Senhora Aparecida na última sexta. Foram 21 corre-
dores e três pessoas prestando apoio ao grupo, que che-
gou à cidade paulista na noite do dia seguinte e percorreu, 
ao todo, em sistema de revezamento, 304 quilômetros em 
26 horas e 49 minutos.  Os 24 participantes percorreram 
diversas cidades dos estados de Minas Gerais, Rio de Janei-
ro e São Paulo para chegar à Basílica de Nossa Aparecida, 
e revezaram entre si a cada dez quilômetros, conforme ex-
plica Marcio Lopes, um dos corredores que completou o 
desafio. (Tribuna de Minas – Juiz de Fora )

ASSOCIAÇÃO COMEMORA 90 ANOS

 A Associação Comercial e Empresarial de Ouro Pre-
to (Aceop), no último sábado (17), celebrou os seus 90 
anos de fundação. Uma cerimônia, com a presença de 
autoridades e associados, foi realizado na sede da insti-
tuição. Durante a cerimônia, também foram apresentados 
as ações que foram realizadas em 2023 e ações que serão 
implementadas ao longo de 2024, como o projeto Sacada 
Cultural. Ainda, durante o seu discurso, Natalino falou da 
relevância da colaboração entre o setor empresarial e o 
governo para superar desafios e fomentar um ambiente de 
negócios ainda mais sólido e inovador. ( O Liberal – Ouro 
Preto)

REVITALIZAÇÃO NO PARQUE É INICIADA

A Citur (Circuito Integrado do Turismo de Poços de 
Caldas) recebeu recentemente a aprovação do Projeto de 
Revitalização Ambiental  de parte da área do Parque do 
Cristo. O projeto visa a supressão con-trolada de árvores 
exóticas, como Pinus e Eucalipto, que não são nativas do 
Brasil e tem impactado negativamente a biodiversidade 
local. Para dar início ao PRAD, a CITUR contratou uma 
empresa de Engenharia e Meio Ambiente, com especialis-
tas em Engenharia Ambiental e Agronômica, para análise 
ambiental da área, elaboração do projeto e solicitação das 
aprovações junto aos órgãos competentes. Os trabalhos 
envolvendo os estudos técnicos e elaboração do projeto 
de revitalização tiveram início em janeiro de 2023.  ( Jornal 
da Cidade – Poços de Caldas)
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MG-105, entre Águas Formosas e Crisólita, 
totalmente interditada 

O rio Pacuí é afluente do Rio São Francisco e integra a Bacia do Rio São Francisco

Atração de investimentos tem ampliado a empregabilidade no estado

Comitês elaboram propostas 
de águas superficiais e 
subterrâneas

Minas registra saldo superior 
a 140 mil empregos com 
carteira assinada em 2023

GIRLENO ALENCAR

Os Comitês das Bacias dos Rios 
São Francisco e Jequitaí-Pacuí ini-
ciaram a elaboração das propostas 
de enquadramento dos corpos de 
águas superficiais e implantação de 
um programa de monitoramento 
das águas subterrâneas. O assunto 
foi discutido durante a primeira 
consulta pública para elaboração 
da Proposta de Enquadramento 
dos Corpos de Águas Superficiais 
e da Proposta Conceitual para a 
Implantação de um Programa de 
Monitoramento das Águas Subter-
râneas na Bacia Hidrográfica dos 
Rios Jequitaí-Pacuí-SF6 (SF6).

Financiado pelo Comitê da Ba-
cia Hidrográfica do Rio São Fran-
cisco, o trabalho ainda vai com-
preender as etapas de Prognóstico, 
Proposição de Metas relativas às 
Alternativas de Enquadramento 
de Águas Superficiais, Programa 
de Efetivação do Enquadramento 
de Águas Superficiais e a Proposta 
Conceitual para a Implantação de 
um Programa de Monitoramento 
das Águas Subterrâneas.

Na primeira consulta pública 
foi apresentado o Relatório em 
Elaboração do Diagnóstico da Ba-
cia Hidrográfica dos Rios Jequita-
í-Pacuí com dados sobre as águas 
superficiais e subterrâneas. De 
acordo com o relatório elaborado 
pela Ecoplan Engenharia, empresa 
contratada pelo CBHSF através da 
Agência Peixe Vivo, o maior uso 
de água nos rios é da agricultura 
irrigada, representando 93,22% da 
demanda hídrica. Da demanda to-
tal, 60,67% estão concentradas na 
sub-bacia Sudoeste.

Além disso, também existem 
áreas de conflitos pelo uso dos 
recursos hídricos. O diagnóstico 

apontou indisponibilidade hídrica 
aferida pelo balanço hídrico de va-
zões outorgadas, no qual a deman-
da pelo uso dos recursos hídricos é 
superior à vazão outorgável. Com 
isso, existe uma área de conflito 
por uso de recursos hídricos, lo-
calizada na bacia do Rio Formoso. 
Também foram identificados des-
vios padrões de qualidade para as 
variáveis indicadoras de sólidos, 
turbidez (28,18%), sólidos em sus-
pensão totais (24,12%), e cor verda-
deira (22,79%), associadas ao apor-
te de poluentes, devido a processos 
erosivos, à mineração e ao uso e 
manejo não sustentável do solo na 
atividade agropecuária.

Quanto à qualidade de água 
ainda foi apontado no ano de 2022, 
pior condição para o ponto situado 
no rio Guavinipã, a jusante da ci-
dade de Bocaiúva indicando a pre-
sença de nutrientes e metais tóxicos 
nas águas e no rio São Francisco, a 
jusante da cidade de Ibiaí, também 
mostrou situação semelhante. Os 
rios ainda estão em vulnerabilidade 
moderada a alta predominantemen-
te e 11,7% da sua superfície apre-
senta vulnerabilidade muito alta, 
cuja localização coincide predomi-

nantemente com as margens das 
drenagens, onde há concentração 
de poços tubulares.

De acordo com o coordenador 
geral da Ecoplan, Alexandre Ercola-
ni de Carvalho, “o diagnóstico ser-
ve como base de informações onde 
todos podem se apropriar desses 
dados e participar efetivamente do 
processo de enquadramento que 
é definir metas de qualidade da 
água”. 

O presidente do Comitê da Ba-
cia Hidrográfica dos Rios Jequitaí e 
Pacuí e coordenador do Grupo de 
Acompanhamento Técnico – GAT/
SF6, José Valter Alves, lembrando a 
fundação do comitê que aconteceu 
em 21 de janeiro de 2004, afirmou 
estar recebendo um presente nos 
20 anos de existência do CBH que 
já tem outros instrumentos como o 
plano de bacia, outorga, o sistema 
de informação e está em andamen-
to a cobrança pelo uso da água. 
“Este é o início de um trabalho ár-
duo, mas gratificante. Vamos preci-
sar da ajuda de todos em busca de 
soluções, somando esforços neste 
presente que o CBH São Francisco 
está nos dando. O enquadramento 
é importante para nos dar conheci-

mento da situação do rio e apontar 
o que pode ser feito. Tenho certeza 
que, de posse deste documento, va-
mos conseguir o rio que queremos”, 
afirmou.

A diretora-geral da Agência Peixe 
Vivo, Elba Alves, concluiu ainda so-
bre a importância da parceria entre 
os comitês. “É um trabalho que forta-
lece os comitês, as bacias e um ponto 
interessante a ser destacado é essa 
parceria com o recurso sendo viabi-
lizado pelo Comitê do São Francisco, 
gerando integração entre as bacias. 
A proposta de enquadramento é um 
dos instrumentos importantes da 
política de recursos hídricos e a ba-
cia do Jequitaí-Pacuí vai se fortalecer 
no que tange à qualidade e quanti-
dade de água, com definição dos 
seus usos, do que pode ou não ser 
feito e ainda devemos salientar que a 
proposta de enquadramento precisa 
se efetivar, então, após a conclusão 
do estudo será necessário o empe-
nho de esforços para implementar 
essa proposta”. Outros eventos de 
participação popular ainda devem 
acontecer garantindo a contribuição 
da sociedade na elaboração dos es-
tudos. A previsão é que o estudo seja 
concluído em 2025.

Minas Gerais registrou, em 
2023, saldo de 140.836 empregos 
com carteira assinada, resultado da 
admissão de 2.587.613 trabalhado-
res e do desligamento de 2.446.777 
no período, segundo dados do Ca-
dastro Geral de Empregados e De-
sempregados (Caged), divulgados 
nesta terça-feira (30/1) pelo Minis-
tério do Trabalho.

O estado ficou com o terceiro 
melhor saldo positivo de empregos 
formais, ficando atrás apenas de 
São Paulo (390.719) e do Rio de Ja-
neiro (160.570).

Segundo Amanda Carvalho, 
diretora de Monitoramento e Arti-
culação de Oportunidades de Tra-
balho da Secretaria de Estado de 
Desenvolvimento Social de Minas 
Gerais (Sedese-MG), o alto inves-
timento atraído pelo Governo de 
Minas reforça o momento favorável 
aos mineiros.

“Só em 2023, o Governo de Mi-

nas atingiu a marca de mais de R$ 
114 bilhões de investimentos atra-
ídos. No período, foram assinados 
protocolos de investimentos de 189 
projetos que preveem a geração de 
cerca de 55 mil empregos perma-
nentes em várias regiões de Minas 
Gerais”, ressaltou.

“Desde 2019, o Governo de Mi-
nas vem atuado com o objetivo de 
proporcionar um crescimento eco-
nômico sustentável na geração de 
empregos, por meio da atração de 
investimentos em diversos muni-
cípios, com vistas a impulsionar a 
economia local, implicando assim 
na melhora de condição de vida 
dos mineiros”, afirma a diretora da 
Sedese.

Dezembro

Ainda segundo dados do Caged, 
no mês de dezembro do ano passa-
do, Minas computou saldo negativo 

de 46.510 empregos, com 162.415 
admissões e 208.925 desligamentos. 
No entanto, em relação a dezembro 
de 2022, estado gerou 1.818 postos 
de trabalho a mais.

O estado segue como o segundo 
com maior estoque de empregos 
(4.612.058) do país, atrás somen-
te de São Paulo (13.478.842). O 
estoque representa a quantidade 
de pessoas com carteira assinada, 
empregada tanto no setor público 
quanto no privado.

Setores

Numa análise setorial ao longo 
de 2023, os cinco grandes grupa-
mentos econômicos registraram 
desempenho positivo em Minas. 
Serviços liderou, com a geração 
de 87.544 novos postos, seguido 
por Comércio (23.446), Indústria 
(15.143), Construção (13.513) e 
Agropecuária (1.193).

Trabalhadores dos Serviços, 
Vendedores do Comércio em Lojas 
e Mercados são os que apresenta-
ram maior saldo no acumulado de 
janeiro a dezembro, com 52.762 
empregos gerados. Sobre o perfil 
dos empregados, houve um maior 
número de contratações para mu-
lheres de 18 a 24 anos, com ensino 
médio completo.

Números do país

Minas Gerais contribuiu para 
os números positivos do Brasil, 
que registrou saldo positivo de 
1.483.598 de empregos formais em 
2023. No acumulado do ano, foram 
registradas 23.257.812 admissões e 
21.774.214 desligamentos.

O maior crescimento do em-
prego formal ocorreu também no 
setor de Serviços, com a criação 
de 886.256 postos de trabalho. 
Na sequência, vieram Comércio 
(276.528), Indústria (127.145) e 
Agropecuária (34.762). O salário 
médio de admissão foi R$ 2.037,94.

Por região, as maiores gerações 
ocorreram no Sudeste, (726.327), 
Nordeste (298.188) e Sul (197.659). 
O maior crescimento percentual-
mente foi verificado no Nordeste, 
5,2%, com geração de 106.375 pos-
tos no ano.

Diferentemente de Minas, a 
maioria das vagas criadas em 2023 
no país foram preenchidas por ho-
mens (840.740). Mulheres ocupa-
ram 642.892 novos postos. A faixa 
etária com maior saldo foi a de 18 a 
24 anos, com 1.158.532 postos.

Assim como Minas, o país re-
gistrou saldo negativo na análi-
se somente de dezembro. Foram 
1.502.563 admissões e 1.932.722 
demissões, resultando em um saldo 
negativo de 430.159 postos de tra-
balho com carteira assinada, segun-
do o Caged. (Agência Minas)

SECA FAZ NORTE PEDIR SOCORRO AO GOVERNO

UMA COMITIVA FORMADA POR REPRESENTANTES DA CLASSE POLÍTICA, EMPRESARIAL E RURAL DO NORTE DE MINAS IRÁ SE REUNIR COM A SECRETÁRIA DE ESTADO DE MEIO AMBIENTE, MARÍLIA CARVALHO DE MELO, NESTA TERÇA-FEIRA, 19, NA CIDADE ADMINISTRATIVA, PARA DISCUTIR A PORTARIA 33 DO INSTITUTO MINEIRO DE GESTÃO DAS ÁGUAS (IGAM), QUE RESTRINGE A PERFURAÇÃO DE POÇOS ARTESIANOS E A RENOVAÇÃO DE OUTORGAS, BEM COMO INVESTIMENTOS PARA CONSTRUÇÃO DE BARRAGENS PARA MINIMIZAR A DEPENDÊNCIA DA RETIRADA DE ÁGUA DO LENÇOL FREÁTICO. O PREFEITO HUMBERTO SOUTO DECRETOU SITUAÇÃO DE EMERGÊNCIA EM MONTES CLAROS, EM RAZÃO DA ESTIAGEM PROLONGADA. O QUADRO SE AGRAVA COM A FALTA DE ÁGUA PARA CONSUMO HUMANO, DE ANIMAIS E A PERDA DA AGRICULTURA DE SUBSISTÊNCIA, PROVOCANDO PREJUÍZOS IRRECUPERÁVEIS À ECONOMIA DO MUNICÍPIO. (NOVO JORNAL DE NOTÍCIAS – MONTES CLAROS)

HTTPS://NOVOJORNALDENOTICIAS.COM/NOTICIAS/REGIAO-VAI-AO-GOVERNO-EM-BUSCA-DE-SOCORRO/

 

AMARGE ELEGE NOVA DIRETORIA

 

FOI REALIZADA EM CONCEIÇÃO DO RIO VERDE A ASSEMBLEIA DA AMARGE (ASSOCIAÇÃO DOS MUNICÍPIOS DO ALTO DO RIO GRANDE). A ASSOCIAÇÃO VIGORA DESDE 2018 E TEM REALIZADO A VALORIZAÇÃO DO ASSOCIATIVISMO ENTRE OS MUNICÍPIOS INTEGRANTES. O CONSÓRCIO CIMARGE, TAMBÉM OFERECE A POSSIBILIDADE DE ECONOMIA AOS MUNICÍPIOS. FOI ELEITO PRESIDENTE O PREFEITO DE CONCEIÇÃO DO RIO VERDE, PEDRO DA JÚ, QUE COMANDARÁ A ASSOCIAÇÃO DOS MUNICÍPIOS DO ALTO DO RIO GRANDE NO EXERCÍCIO DE 2024. (JORNAL PANORAMA – SÃO LOURENÇO)

HTTPS://JORNALPANORAMAMINAS.COM.BR/AMARGE-ELEGE-NOVA-DIRETORIA-PARA-O-ANO-DE-2024-EM-CONCEICAO-DO-RIO-VERDE/

 

IPC VIÇOSA PREVÊ CEIA MAIS CARA

O ÍNDICE DE PREÇOS AO CONSUMIDOR DE VIÇOSA (IPC-VIÇOSA), CALCULADO PELO DEPARTAMENTO DE ECONOMIA DA UFV, APÓS DEFLAÇÃO NO MÊS ANTERIOR, VOLTOU A APRESENTAR INFLAÇÃO EM NOVEMBRO, INDICANDO QUE, EM MÉDIA, OS PREÇOS DOS BENS E SERVIÇOS PARA O CONSUMIDOR NO MUNICÍPIO FICARAM 0,29% MAIS CAROS EM RELAÇÃO AO MÊS ANTERIOR. COM A CHEGADA DAS FESTAS DE FIM DE ANO, ALGUNS PRODUTOS TÍPICOS QUE COMPÕEM A CEIA DE NATAL TAMBÉM SOFRERAM AUMENTO: FICARAM 6,14% MAIS CAROS NO PERÍODO COMPREENDIDO ENTRE NOVEMBRO DE 2022 E NOVEMBRO DE 2023. A BOA NOTÍCIA É QUE O CUSTO DA CESTA BÁSICA EM VIÇOSA, DEPOIS DA ALTA EM OUTUBRO, REGISTROU QUEDA EM NOVEMBRO, APRESENTANDO DIMINUIÇÃO DE 1,78%, COM DESTAQUE PARA A REDUÇÃO NO PREÇO DO TOMATE (-28,48%). (FOLHA DA MATA – VIÇOSA)

HTTPS://WWW.FOLHADAMATA.COM.BR/ECONOMIA/NOTICIAS/IPC-VICOSA-PREVE-CEIA-DE-FIM-DE-ANO-MAIS-CARA-EM-2023

 

ALÉM PARAÍBA TEM CENTRO INTEGRADO

ALÉM PARAÍBA É BENEFICIADA POR UM CENTRO INTEGRADO EM SAÚDE, COMPOSTO PELA ‘CLIPEDI’ E O ‘ESPAÇO EVOLUIR’. ESTAS CLÍNICAS ESPECIALIZADAS OFERECEM UMA GAMA DIVERSIFICADA DE SERVIÇOS VOLTADOS PARA A SAÚDE DA FAMÍLIA. A ‘CLIPEDI’ É RECONHECIDA PELOS SEUS ATENDIMENTOS EM ÁREAS ESPECÍFICAS DA SAÚDE INFANTIL. ENQUANTO ISSO, O ‘ESPAÇO EVOLUIR’ DESTACA-SE POR DISPONIBILIZAR ATENDIMENTOS TERAPÊUTICOS VARIADOS. ALÉM DISSO, O CENTRO INTEGRADO EM SAÚDE OFERECE AULAS DE MUAY THAI E BALLET KIDS. ALÉM DOS ATENDIMENTOS, O CENTRO INTEGRADO DE SAÚDE AINDA PROMOVE CURSOS DE CAPACITAÇÃO DE MEDIADORES ESCOLARES, PALESTRAS E SUPERVISÃO. (JORNAL AGORA – ALÉM PARAÍBA)

HTTPS://WWW.AGORAJORNAIS.COM.BR/NOTICIA/4283/CONHECA-OS-SERVICOS-DO-NOVO-CENTRO-INTEGRADO-DE-SAUDE-DE-ALEM-PARAIB

 

CORREDOR LIGA LAGOA SANTA À DIAMANTINA

UMA INICIATIVA INÉDITA PARA FOMENTAR O TURISMO EM MINAS GERAIS. A MINERADORA ANGLO AMERICAN E VÁRIAS PREFEITURAS MUNICIPAIS FIRMARAM ACORDO PARA PROMOVER UM CORREDOR TURÍSTICO QUE PROMETE INTERLIGAR O MUNICÍPIO DE LAGOA SANTA, NA REGIÃO METROPOLITANA DE BELO HORIZONTE (RMBH) À HISTÓRICA DIAMANTINA, NO VALE DO JEQUITINHONHA. O ACORDO PREVÊ UM PROJETO QUE VAI CONECTAR PONTOS TURÍSTICOS NATURAIS E HISTÓRICOS, EXPRESSÕES CULTURAIS E FOLCLÓRICAS, BEM COMO EVENTOS ARTÍSTICOS, ESPORTIVOS E DE AVENTURA NO ESTADO. O PROJETO SEGUNDO O DIRETOR DE ASSUNTOS CORPORATIVOS E SUSTENTABILIDADE DA ANGLO AMERICAN TEM DIRECIONAMENTO PARA ATENDER A DIVERSIFICAÇÃO ECONÔMICA DE REGIÕES MINEIRAS. (DIÁRIO DO COMERCIO – BELO HORIZONTE)

HTTPS://DIARIODOCOMERCIO.COM.BR/ECONOMIA/CORREDOR-TURISTICO-PROMETE-LIGAR-LAGOA-SANTA-A-DIAMANTINA/

 

DIVINÓPOLIS SE DESTACA PELO PIB DE MG 

VINTE E UM MUNICÍPIOS MINEIROS RESPONDERAM POR MAIS DA METADE DO PRODUTO INTERNO BRUTO (PIB) DE MINAS GERAIS, ESTIMADO EM R$ 857,6 BILHÕES EM 2021, CONFORME DADOS APRESENTADOS PELA FUNDAÇÃO JOÃO PINHEIRO (FJP) NESTA SEXTA-FEIRA (15/12). DIVINÓPOLIS ESTÁ ENTRE ESSES MUNICÍPIOS RESPONSÁVEIS POR METADE DO PIB TOTAL DE MINAS. DAS 853 CIDADES, 50 REPRESENTARAM 66,8% DO INDICADOR, E 242 FORMARAM 90% DO RESULTADO. (PORTAL GERAIS – DIVINÓPOLIS) HTTPS://PORTALGERAIS.COM/DIVINOPOLIS-ESTA-ENTRE-OS-21-MUNICIPIOS-RESPONSAVEIS-POR-METADE-DO-PIB-TOTAL-DE-MINAS/

CANIL DA GUARDA CIVIL É INAUGURADO  

O NOVO CANIL DA GUARDA CIVIL MUNICIPAL DE UBERABA FOI ENTREGUE, NA SEXTA-FEIRA, 15, NO PARQUE MUNICIPAL MATA DO CARRINHO. ALÉM DE APRESENTAR AS INSTALAÇÕES E HOMENAGEAR DIVERSOS PARCEIROS DO CANIL E DA GUARDA CIVIL, O EVENTO CONTOU COM DEMONSTRAÇÕES DAS HABILIDADES DOS CÃES DA GCM, DESTACANDO AS CAPACIDADES DE DETECÇÃO E PATRULHA DOS ANIMAIS. EM SUA FALA, O SUPERINTENDENTE DE DEFESA SOCIAL, CARLOS ALBERTO BARBOSA, AGRADECEU TODOS OS ENVOLVIDOS, CONTANDO UM POUCO DA CAMINHADA PARA QUE O CANIL SE TORNASSE REALIDADE. A PREFEITA ELISA ARAÚJO DESTACOU QUE A ENTREGA DO CANIL MUNICIPAL NA MATA DO CARRINHO É IMPORTANTE TANTO PARA PROTEGER AS FAMÍLIAS QUANTO PARA PROTEGER O PATRIMÔNIO. (JORNAL DE UBERABA)

HTTPS://WWW.JORNALDEUBERABA.COM.BR/NOTICIA/71129/CANIL-DA-GUARDA-CIVIL-E-INAUGURADO-EM-UBERABA-PARA-REFORCO-NA-SEGURANCA-PUBLICA

FRANQUIAS EM UBERLÂNDIA FATURAM R$ 1,41 BI

Durante o último ano, o mercado de franquias em Uberlândia 
apresentou um crescimento de 20,12% no faturamento. Segun-
do informações da Associação Brasileira de Franchising (ABF), o 
montante subiu de R$ 1,18 bilhão em 2022 para R$ 1,41 bilhão 
em 2023. A geração de empregos também aumentou, passando 
de 9.415 para 10.278, o que representa uma variação positiva de 
9,16%.  O diretor da ABF, Antônio Bortoletto, esclareceu que o 
crescimento do faturamento com franquias em Uberlândia supe-
rou a média nacional, que ficou em 13% no ano passado. (Diário 
de Uberlândia)

SANTUÁRIO DO CARAÇA PREPARA CELEBRAÇÕES

O Santuário do Caraça, em Minas Gerais, se prepara para rece-
ber fiéis e turistas durante a Semana Santa, oferecendo momentos 
de reflexão e devoção. O evento será realizado de 24 a 31 de mar-
ço, e incluirá celebrações religiosas, como a Via Sacra e a Missa 
da Vigília Pascal, e marca o início do calendário de eventos do 
local, que celebra 250 anos desde a primeira missa. O Santuário, 
conhecido por suas belezas naturais e importância histórica, ofe-
rece uma programação diversificada, com atividades para todas as 
idades. (MG Turismo – Belo Horizonte)

IEF ORIENTA POPULAÇÃO SOBRE ONÇAS 

O Parque Estadual do Rio Doce (Perd), localizado na região do 
Vale do Aço em Minas Gerais, é a maior reserva de Mata Atlântica 
do estado e lar de diversas espécies, incluindo a onça pintada. 
Para orientar os moradores locais sobre como agir em caso de 
avistamento desses felinos, uma equipe do Parque preparou um 
material informativo. Caso uma onça seja avistada, a população 
deve contatar imediatamente as autoridades competentes e evitar 
aglomerações no local. O gerente do Parque ressalta que as onças 
são indicadores de qualidade ambiental e enfatiza a necessidade 
de estabelecer acordos de convivência entre humanos e felinos 
para a conservação do meio ambiente. ( Jornal Classivale – Ipa-
tinga)

ABRASEL LANÇA “ANO DA COZINHA”

O presidente da Abrasel (Associação Brasileira de Bares e Res-
taurantes) no Sul de Minas, André Yuki, participou do 6º Encontro 
de Gestores de Cultura e Turismo de Minas Gerais, onde foi lan-
çado o projeto “Ano da Cozinha Mineira – Clássica e Contemporâ-
nea”, com o objetivo de promover e fortalecer a gastronomia do 
estado. O projeto envolve ações como feiras nacionais e interna-
cionais, capacitações e lançamento de rotas gastronômicas, visan-
do impulsionar o turismo e valorizar a culinária mineira nacional 
e internacionalmente. (Blog do Madeira – Varginha)

SAÚDE MG INVESTE MILHÕES EM FRUTAL

Na quinta-feira, 14, a Secretaria de Estado de Saúde de Minas 
Gerais (SES-MG), visitou as instalações do Hospital Municipal Frei 
Gabriel, em Frutal, onde foi investido R$ 1,5 milhão em recursos 
estaduais para aquisição de um tomógrafo. Por meio da Política de 
Atenção Hospitalar do Estado de Minas Gerais – Valora Minas, o 
município de Frutal recebeu R$ 3.641.521,00 destinados ao hos-
pital. Além destes investimentos, Frutal contou com repasses de 
cerca de R$ 44 milhões ao Fundo Municipal de Saúde, entre 2018 
e 2023, para melhorias nos serviços de saúde. ( Jornal Andradas 
Hoje)

PROGRAMA CRIANÇA ALFABETIZADA TEM ADESÃO

O Programa Criança Alfabetizada alcançou a adesão de todos 
os 853 municípios mineiros, visando zerar o analfabetismo. Por 
meio de um pacto entre os entes federativos, o programa irá for-
necer material pedagógico para mais de 1 milhão de estudantes e 
57 mil docentes. A iniciativa visa garantir acesso, permanência e 
aprendizagem nas escolas públicas, fortalecendo o ensino público 
mineiro de forma participativa e articulada entre estado e municí-
pios. (Folha do Povo – Itatiaiuçu)

BEACH TENNIS GANHA ESPAÇO EM MG

O beach tennis está ganhando cada vez mais adeptos em Minas 
Gerais e em todo o Brasil. O gestor da Federação Mineira de Tênis 
e Beach Tennis (FMT), Thiago Souza, relata que o esporte vem 
apresentando um crescimento exponencial desde a pandemia, a 
ponto de superar o tênis em número de praticantes. A facilidade 
de abrir uma quadra de beach tennis em qualquer lugar, aliada à 
praticidade da modalidade, tem contribuído para esse aumento 
de interesse. (Diário do Comércio – Belo Horizonte)

A Universidade Estadual de Mon-
tes Claros (Unimontes) vai retomar 
o seu Processo de Avaliação Seriada 
para o Acesso ao Ensino Superior 
(PAES), visando o ingresso dos seus 
cursos de graduação. O anúncio foi 
feito pelo reitor da Universidade, 
professor Wagner de Paulo Santiago, 
durante reunião da Comissão Téc-
nica de Processos Seletivos (Coteps) 
da Unimontes com representantes 
das escolas públicas e particulares de 
Montes Claros e do Norte de Minas, 
nessa segunda-feira (18/3).

O PAES havia sido suspenso em 
2021. Em dezembro de 2023, a Uni-
montes retomou também o seu ves-
tibular tradicional, que teve número 
recorde de candidatos: 39.168 ins-
crições deferidas. Além disso, a Uni-
versidade ainda adota o Sistema de 
Seleção Unificada (Sisu/MEC) para o 
preenchimento de vagas nos seus cur-

sos de graduação, que serão gratuitos, 
custeados pelo Governo de Minas 
Gerais.

O encontro teve a participação de 
diretores, supervisores e professores 
dos colégios particulares, cursinhos 
pré-vestibulares e das escolas públi-
cas de ensino médio jurisdicionadas 
pelas Superintendências regionais de 
Ensino de Montes Claros, Almenara, 
Araçuaí, Janaúba, Pirapora, Paracatu 
e Unaí.

Além do reitor, a reunião contou 
com a participação do vice-reitor, 
professor Dalton Caldeira Rocha, de 
pró-reitores, diretores de centros e 
outros integrantes da gestão superior 
da universidade. 

Durante o encontro, o professor 
Wagner de Paulo Santiago destacou 
que a proposta da Unimontes é re-
tomar o vestibular seriado, contando 
com efetiva participação das escolas 

e dos cursinhos pré-vestibulares. “O 
PAES permite o acompanhamento dos 
alunos durante o processo, possibili-
tando o aprimoramento. Queremos o 
retorno do programa, mas com a par-
ticipação de toda comunidade. Com a 
participação igual de todos é que será 
definido como será o modelo do ves-
tibular seriado e de que forma ele será 
aplicado”, afirmou o reitor.

“A nossa proposta é ouvir todos 
para que possamos ter a Unimontes 
da qual todos nós orgulhamos”, enfa-
tizou o professor Wagner de Santiago.

Ainda na oportunidade, ele infor-
mou que no dia 24 de maio próximo, 
aniversário de 62 anos da instituição, 
será promovido no campus-sede o 
“Uni-Open”, evento que visa apresen-
tar a estrutura de ensino, pesquisa, 
extensão e de prestação de serviços 
da instituição para a comunidade. Du-
rante o “Uni-Open”, a Universidade 

Somente 52% dos estudantes 
brasileiros nascidos entre 2000 e 
2005, que estão, atualmente, com 
idade entre 19 e 24 anos, consegui-
ram concluir o ensino fundamental 
no tempo certo e 41% deles fina-
lizaram o ensino médio no perío-
do adequado. O dado consta do 
levantamento inédito “Indicador 
de Regularidade de Trajetórias 
Educacionais”, da Fundação Itaú. 
Ele evidencia que quase metade 
de crianças e jovens que hoje estão 
nessa faixa etária não concluíram 
os estudos de forma regular, ten-
do enfrentado, ao longo do ciclo, 
intercorrências como abandono, 
evasão ou reprovação. O estudo 
foi realizado em parceria com os 
pesquisadores Chico Soares, Izabel 
Costa da Fonseca, Clarissa Guima-
rães e Maria Teresa Gonzaga Alves.

A superintendente do Itaú So-
cial, Patrícia Mota Guedes, expli-
cou à Agência Brasil que o levan-
tamento traz o retrato da trajetória 
escolar de crianças e adolescentes 
nascidos entre 2000 e 2005 em um 
período longo, de 2007 a 2019. 
“E traz exatamente um problema: 
somente metade dos estudantes 
brasileiros, nesse período, concluí-
ram o ensino fundamental na idade 
certa e com trajetória regular, sem 
ter passado por repetência, repro-
vação e abandono escolar”. Isso 
significa que quase metade deles 
chegou ao nono ano do ensino 
fundamental com trajetória irre-
gular.

Na avaliação de Patrícia Mota 
Guedes, o indicador expressa a 
gravidade do problema de trajetó-
rias, de como é necessário monito-
rar mais e melhor a qualidade da 
permanência das crianças e adoles-
centes já no ensino fundamental. 
“E mostra também um retrato das 
desigualdades, de como essa expe-
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S receberá caravanas de alunos das es-
colas de ensino fundamental e médio, 
que receberão as informações sobre 
os cursos de graduação, tais como 
conteúdos e mercado profissional 
dos egressos, com depoimentos dos 
próprios professores das respectivas 
áreas.

RETORNO DO PAES SOLICITADO 
POR REPRESENTANTES DE ESCOLAS

Durante a reunião no auditório do 
CCH, foi feita uma consulta aos repre-
sentantes das escolas públicas e priva-
das e dos cursinhos pré-vestibulares 
sobre a volta do PAES/Unimontes. Por 
aclamação, eles decidiram pelo retor-
no do programa de avaliação seriada.

“O resultado da reunião foi mui-
to positivo. As escolas demonstraram 
estar muito animadas com a volta do 
PAES.  E nós, da Unimontes, estamos 
mais animados ainda com o retorno 
do vestibular seriado, que está sendo 
muito aguardado”, avaliou a presi-
dente da Coteps, professora Jussara 
Guimarães.

VESTIBULAR SERIADO 

A professora Jussara Guimarães 
adiantou que já foi definida pela Co-
teps a nova data de provas do PAES:  
8 de dezembro de 2024. Atendendo 
sugestão dos representantes das esco-
las de ensino médio e dos cursinhos, 
além dos alunos do primeiro ano do 
ensino médio (primeira etapa), as 
provas também serão aplicadas para 
os estudantes que estão matriculados 
no segundo ano do ensino médio. 
Neste caso, eles deverão fazer os testes 
correspondentes à primeira e segunda 
etapa neste ano.

A presidente da Coteps informou 
que o novo edital referente ao PAES 
deverá ser divulgado no dia 24 de 
maio próximo. (Fabrícia Andrade/ 
Ascom Unimontes)

riência de repetência, reprovação e 
abandono marca ainda mais deter-
minados grupos sociais.”

De acordo com o estudo, a tra-
jetória regular entre estudantes 
negros (pretos + pardos) é cerca 
de 20% menor do que entre os 
brancos. Em relação aos indígenas, 
esse percentual se situa em torno 
de 40%. Os dados mostram que 
estudantes brancos possuem um 
percentual de regularidade de 62%; 
pardos, 46%; pretos, 41%; e indíge-
nas, 23%.

POLÍTICAS E PROGRAMAS

O estudo mostra a urgência de o 
Brasil começar a construir políticas 
e programas mais voltados para a 
etapa do ensino fundamental, onde 
a repetência, reprovação e aban-
dono começam a explodir. “São os 
anos finais do fundamental, do sex-
to ao nono ano. O estudo reforça 
a necessidade de a gente realmente 
começar a desenhar políticas e pro-

gramas historicamente, do sexto ao 
nono ano, o antigo ginásio, o que a 
gente chama dos anos finais do fun-
damental. Porque são uma etapa es-
quecida pelas políticas e programas 
federal, estaduais e municipais.”

A superintendente do Itaú Social 
argumentou essa é, porém, uma 
etapa decisiva porque é justamente 
onde tem o início da adolescência; 
em que as crianças, aos 11, 12 anos, 
começam a entrar em uma fase 
onde vivem muitas transformações, 
muitas mudanças físicas, emocio-
nais, até do ponto de vista social, 
da convivência. “E tudo isso muito 
misturado também porque, no Bra-
sil, na maioria dos casos, quando a 
criança vai do quinto para o sexto 
ano, passa a ter mais professores, 
um currículo mais complexo. Os 
professores são especialistas que 
também não recebem uma forma-
ção de trabalhar com esses estu-
dantes que estão no começo da 
adolescência e que transitam entre 
infância e adolescência”, salientou 

Patrícia. O mesmo acontece com 
as equipes gestoras escolares. Por 
isso, acentuou a importância de se 
pensar em escolas que sejam mais 
voltadas para essas adolescências, 
com ênfase no começo dessa fase, 
do sexto ao nono ano do ensino 
fundamental.

Patrícia argumentou que par-
te dos problemas de repetência, 
reprovação e abandono no ensi-
no fundamental está enraizada na 
falta de um olhar específico, de 
programas e de suporte, para que 
essas escolas possam melhorar a 
qualidade da experiência desses 
adolescentes. Reconheceu que 
aqueles que sobrevivem no siste-
ma educacional continuam para 
o ensino médio, onde também há 
problemas de abandono e evasão. 
O esforço do estudo foi no sentido 
de mapear que o problema grave já 
começa em uma etapa que não tem 
sido olhada com a devida atenção, 
afirmou. (Alana Gandra/ Agência 
Brasil)
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CIB-SUS aprova planos de implantação 
de três centros de tratamento de 
queimaduras no Norte de Minas

Infecção por dengue pode causar 
complicações em grávidas e puérperas

Com prazo de operacionalização 
previsto para ser finalizado em até 
12 meses, a Comissão Intergestores 
Bipartite do Sistema Único de Saúde 
(CIB-SUS) aprovou no dia 1º deste 
mês os planos de trabalho dos hos-
pitais Santa Casa e Mário Ribeiro da 
Silveira, sediados em Montes Claros, 
e do Hospital Oswaldo Prediliano 
Santana, de Salinas, para a implan-
tação de três Centros de Tratamento 
de Queimados no Norte de Minas. 
Ao todo, os investimentos viabili-
zados para a região pela Secretaria 
de Estado da Saúde de Minas Gerais 
(SES-MG) são superiores a R$ 3,8 
milhões.

Durante reunião da CIB-SUS rea-
lizada neste mês em Montes Claros, 
Denilson Paranhos Costa, referên-
cia técnica da Rede de Urgência e 
Emergência da Superintendência 
Regional de Saúde de Montes Claros 
(SRS), explicou que “o credencia-
mento dos hospitais levou em conta 
os critérios estabelecidos na Reso-
lução 9.112 e a pactuação aprovada 
em reunião da CIB-SUS realizada dia 
17 de novembro, com a participação 
dos gestores de saúde da macrorre-
gião do Norte de Minas. Em todo o 
Estado 14 hospitais credenciados 
receberão recursos do tesouro esta-
dual e os valores serão transferidos 
quadrimestralmente para os fundos 
municipais de saúde”.

O plano de trabalho do Hospital 
Dr. Oswaldo Prediliano Santana, de 
Salinas, prevê investimento de R$ 
311,1 mil na compra de medica-
mentos e R$ 483,2 mil na aquisição 
de equipamentos para o Centro de 
Tratamento de Queimados.

“A implantação do Centro em 
Salinas visa aprimorar a capacidade 
e proporcionar um atendimento 
eficaz e de qualidade aos pacien-
tes, contribuindo para a prevenção 
de sequelas. Nossa meta é atender 
crianças, idosos e adultos classifica-
dos como de média gravidade”, res-
salta Laiane Medeiros Ramos Lima e 
Wexley Miranda Mendes, gestora do 
hospital e secretário municipal de 
saúde de Salinas, respectivamente.

Com investimento previsto de R$ 
794,6 mil, a Santa Casa de Montes 
Claros também apresentou o plano 
de trabalho para a estruturação do 
Centro de Tratamento de Queima-
dos Porte II. O prazo de execução 
será de até 12 meses, com R$ 311,1 
mil destinados à aquisição de insu-
mos e medicamentos e R$ 485,5 mil 
à compra de equipamentos e mate-
riais permanentes.

Já o Hospital das Clínicas Dr. 
Mário Ribeiro da Silveira pretende 
investir mais de R$ 1,9 milhão na 
compra de equipamentos para a im-
plantação do Centro de Tratamento 
de Queimados porte III.   

CRITÉRIOS

O coordenador de atenção à saú-
de da SRS de Montes Claros, João 
Alves Pereira explica que a SES-MG 
estabelece que “caso tenham mais 
hospitais que atendam os critérios 
exigidos para serem credenciados 
como Centro de Tratamento de 
Queimados porte II ou III, os elegí-
veis serão os que cumprirem os cri-
térios na seguinte ordem de priori-
dade: realizar assistência a pacientes 
pediátricos; possuir relevância refe-
rente à regionalização assistencial, 
objetivando a ampliação do acesso; 
e apresentar a maior contribuição 
de produção para a Classificação In-
ternacional de Doenças e Problemas 
Relacionados à Saúde – (CID) de 
queimaduras, no período de 12 me-
ses anteriores à análise do pleito”.

Um hospital que se propor a 
se tornar centro de tratamento de 
queimados da tipologia II deve ter 
abrangência microrregional ou ma-
crorregional do Módulo Valor em 
Saúde ou instituição especializada 
do trauma nível I do Programa Rede 
Resposta às Urgências e Emergên-
cias. 

Já a instituição que pretende 
sediar Centro de Tratamento de 
Queimados do Porte III deve ser 
hospital de referência microrregio-
nal, macrorregional ou estadual do 
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Módulo Valor em Saúde; ser hos-
pital nível III ou II ou especializa-
do no trauma nível I. Deverá estar 
localizado, preferencialmente, no 
polo macrorregional e se compro-
meter a atender as macrorregiões 
pactuadas na grade de referência 
e outras regiões de saúde, quando 
necessário.

Para viabilizar a estruturação 
dos Centros a SES-MG está dispo-

nibilizando R$ 2,2 milhões para os 
serviços de Porte III e R$ 794,3 mil 
para os centros Porte II.

Entre equipamentos e materiais 
permanentes a serem comprados 
pelos hospitais estão: dermátomo 
(equipamento utilizado para corte 
de pele e remoção de tecido ne-
crótico ou materiais biológicos de 
feridas); expansão de pele (utiliza-
do em procedimentos cirúrgicos, 

como enxerto); faca de Blair (utili-
zada para enxerto); cama hospita-
lar tipo Fawler Elétrico; carro maca 
avançado; monitor multiparamétri-
co e de sinais vitais; ventilador pul-
monar pressométrico e volumétri-
co; cardioversor; carro de anestesia 
e de emergência; câmara hiperbá-
rica para paciente e balneoterapia 
(sistema de higienização de pacien-
tes). (Pedro Ricardo / SES-MG)

A pior epidemia de dengue da 
história de Minas Gerais já apresen-
ta mais de 500 mil casos prováveis 
da doença registrados em todo o 
estado. O cenário preocupante 

exige cuidados de toda a popula-
ção, mas um público, em especial, 
necessita de ainda mais atenção: as 
gestantes e puérperas (mães que 
acabaram de dar à luz).

Dados epidemiológicos do Mi-
nistério da Saúde mostram que o 
número de casos de dengue em 
gestantes aumentou 345,2% nas 
seis primeiras semanas deste ano, 

na comparação com o mesmo pe-
ríodo de 2023. 

As alterações fisiológicas pró-
prias da gravidez podem favorecer 
o surgimento de quadros ainda 
mais graves da doença, que in-
cluem complicações hemorrágicas 
e acúmulo de líquido em determi-
nados órgãos, como no pulmão, 
por exemplo.

“Os sinais de alerta da dengue 
na gestação surgem, geralmente, 
entre 24 e 48 horas após diminui-
ção do quadro febril. Podem apa-
recer sintomas como dificuldades 
respiratórias e sangramento de 
mucosas. Nesses casos, é impres-
cindível que a paciente procure 
atendimento médico, mesmo que 
já tenha sido atendida anterior-
mente pelo quadro de dengue”, 
explica Pollyanna Freire Barbosa 
Lima, ginecologista obstetra.

A maioria dos casos graves se 
dá pelo aumento da permeabilida-
de vascular (passagem de substân-
cias do sangue para os tecidos e 
vice-versa). A paciente pode entrar 

em choque quando uma grande 
quantidade de plasma (compo-
nente do sangue que transporta 
substâncias pelo corpo) é perdida 
por meio do extravasamento ou 
sangramento.

Assim como as gestantes, as 
puérperas também têm risco 
maior de complicação, principal-
mente nas duas primeiras sema-
nas após o parto. “O corpo ainda 
entende que a mulher está gestan-
do. Então, ela também pode apre-
sentar as alterações que a grávida 
teria. As puérperas nos primeiros 
dias pós-parto precisam ficar aten-
tas”, afirma Pollyanna.

MEDICAÇÕES

A ginecologista explica que 
gestantes que fazem uso de ácido 
acetilsalicílico (AAS) devem ter 
ainda mais cuidado. “Na gravidez, 
a mulher já não pode utilizar uma 
série de medicamentos e, com a 
dengue, essa restrição aumenta 
mais um pouco. Gestantes com 

dengue não podem utilizar an-
ti-inflamatório e anticoagulante. 
Algumas medicações para dor e 
febre são liberadas para quem 
não possui alergias, a critério 
da avaliação médica. O uso do 
AAS, indicado para prevenção da 
pré-eclâmpsia, também deve ser 
avaliado pelo médico”, detalha a 
médica. 

PREVENÇÃO

As gestantes não podem utili-
zar a vacina contra a dengue por 
ser um imunizante com agente 
atenuado (vírus vivo, porém, sem 
capacidade de produzir a doen-
ça). Então, a prevenção deve ser 
redobrada. “As mulheres grávidas 
devem usar repelentes aprovados 
pela Anvisa, à base de DEET ou 
icaridina. Também ajuda bastante 
utilizar roupas que cubram braços 
e pernas, a fim de reduzir a área 
exposta e a chance de picadas pelo 
mosquito Aedes aegypti”, orienta a 
ginecologista. (Agência Minas)
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Cuidados necessários para a sua saúde

Saúde vai integrar dados sobre acidentes, 
lesões e violência no país

O clima tropical típico do Bra-
sil possui a presença constante 
de temperaturas elevadas, espe-
cialmente no Norte de Minas. O 
calor elevado é frequente por ser 
uma região onde o clima é pre-
dominante quente e seco, conse-
quentemente os norte-mineiros 
já estão acostumados a presença 
persistente do calor no cotidiano.

Contudo, a situação vem se 
agravando nos últimos tempos 
com o aquecimento global que 
leva ao aumento anormal da tem-
peratura média do planeta regis-
trado nas últimas décadas. 

Nos últimos dias, o fenômeno 
denominado El Niño, caracteriza-
do pelo aquecimento anormal e 
persistente da superfície do Oce-
ano Pacífico na região da Linha do 
Equador, tem deixado a situação 

ainda mais preocupante, levando 
várias regiões do Brasil ao calor 
extremo. 

Com isso, se faz necessário 
toda atenção e cuidados que en-
caixam no cotidiano, voltados a 
saúde para amenizar os efeitos ne-
gativos que o calor excessivo pode 
ocasionar.

A hidratação é de extrema im-
portância neste cenário, esse é um 
ponto no qual médicos e especialis-
tas alertam constantemente, mas é 
válido ressaltar, beba água mesmo 
antes do corpo sentir sede.

Além disso, é essencial manter-se 
protegido com o uso de filtro solar, 
que protege a pele contra os raios 
ultravioleta. 

De acordo com um levantamen-
to realizado pelo Instituto de Cos-
metologia, 71% da população não 

usa filtro solar diariamente, isso 
corresponde a quase dois terços 
da população brasileira, situação 
alarmante tendo em vista que essa 
exposição sem qualquer filtro à ra-
diação ultravioleta pode contribuir 
não só para doenças de pele como 
queimaduras ou câncer, mas tam-
bém com doenças graves nos olhos, 
como a catarata e degeneração ma-
cular, além de acelerar o envelheci-
mento da pele. 

Outra dica para evitar a expo-
sição ao sol é o uso de acessórios 
como boné, chapéu, camisa e ócu-
los UVA/UVB, ao ter que sair de casa, 
mas sempre tentar permanecer em 
áreas frescas, na sombra ou em am-
biente com ar-condicionado, além 
de evitar toda e qualquer ativi-
dade física durante as horas mais 
quentes do dia.

No Brasil, lesões e a violência 
têm sido classificadas como a ter-
ceira ou quarta principal causa de 
morte da população, superadas 
apenas por doenças cardiovascu-
lares, câncer e doenças respirató-
rias, segundo dados do Programa 
de Apoio ao Desenvolvimento 
Institucional do Sistema Único de 
Saúde (Proadi-SUS).

O Projeto Trauma - Tecnologia 
de Rápido Acesso de Dados Unifi-
cados para Mitigação da Acidenta-
lidade -, idealizado pelo epidemio-
logista da equipe de Trauma do 
Hospital Israelita Albert Einstein, 
Bruno Zocca, entra agora na fase 
de aperfeiçoamento, até 2026, 
quando a principal ferramenta 
- um banco de dados integrado 
- será instalada no Ministério da 
Saúde (MS). A ferramenta permiti-
rá acesso a dados integrados sobre 
acidentes e lesões ocorridos em 

todo o país.
O projeto foi desenvolvido 

dentro do Programa de Apoio ao 
Desenvolvimento Institucional do 
Sistema Único de Saúde (Proadi-
-SUS), no qual são usados valores 
de imunidade fiscal para desenvol-
ver avanços para o SUS. O epide-
miologista Bruno Zocca explicou 
que o objetivo é fazer vigilância 
em saúde.

No primeiro triênio, experi-
mental, compreendido entre 2021 
e 2023, foram acessados dados de 
alguns locais que viraram parcei-
ros do projeto, para testar tecno-
logia, sistema e ver se o objetivo 
pode ser alcançado. “O nosso ob-
jetivo é ter a capacidade de contar 
a história de um acidente ou vio-
lência com um mínimo de esforço 
e recurso possível, só usando os 
sistemas de informação já ativos e 
em uso pelo Ministério da Saúde.

A ideia é trazer os dados de 
vários sistemas de informação di-
ferentes para um banco de dados 
integrado. Nesse banco integrado, 
serão normalizados e organizados 
alguns conceitos como homem 
e mulher, feminino e masculino, 
padronizando-os. Outra coisa é 
identificar a mesma pessoa em sis-
temas diferentes.

Ferramenta

O epidemiologista afirmou que 
se trata de uma iniciativa “dife-
rente de tudo que o Ministério da 
Saúde já fez”.  O projeto terminou 
o primeiro triênio com uma ferra-
menta funcional que vai se desen-
volver em dois grandes eixos.

O primeiro é continuar aperfei-
çoando a ferramenta. “Trazer mais 
locais e mais dados para continuar 
testando se a ferramenta responde 

às nossas necessidades. O segun-
do eixo é passar essa ferramenta 
efetivamente para dentro do mi-
nistério”, disse Bruno Zocca.

De acordo com o Proadi-SUS, 
atualmente, as informações são 
disponibilizadas para o SUS por 
meio de vários sistemas de infor-
mação distintos e que não estão 
conectados. O projeto vai mudar 
essa realidade e, a longo prazo, 
vai apoiar na redução da morbida-
de e da mortalidade associadas às 
lesões.

Quando estiver instalado no 
Ministério da Saúde, os dados se-
rão acessados de forma centrali-
zada pelo Departamento de Infor-
mática do SUS (Datasus) e ficarão 
disponíveis para todo o Brasil. De 
acordo com o idealizador o bando 
integrado poderá ser acessado por 
gestores nos níveis municipal, es-
tadual e federal.
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    CALOR EXCESSIVO

“O gestor municipal poderá ver 
que existe uma esquina com muito 
acidente de trânsito e colocar um 
semáforo; o gestor estadual po-
derá ver que tem um quarteirão 
ou bairro com muitos casos de 
violência graves ou não graves, e 
colocar uma viatura de polícia ali. 
E o governo federal poderá usar a 
ferramenta tanto para avaliar suas 
políticas vigentes como para de-

senhar novas políticas públicas. 
Por isso, nossa expectativa é que 
o projeto Trauma, apesar do nosso 
parceiro ser o governo federal, o 
Ministério da Saúde, seja uma fer-
ramenta útil para todos os níveis 
de gestão, para pesquisa, para or-
ganizações não governamentais 
(ONGs), para quem tiver interesse 
em acessar os dados integrados.” 
(Agência Brasil)

Agendamento 
E INFORMAÇÕES          38 3229.2000
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*Michael Stephan da Silva.

Neste momento você pode estar em sua casa, no carro, 
talvez sentado no sofá ou deitado em sua cama. Então eu 
gostaria de lhe fazer uma pergunta. Responda-me uma 
coisa: “no que você está pensando?” Você sabia que em 
cada pensamento seu você está em uma atividade mental 
de reflexão do seu passado ou do futuro? E que através 
dessa imaginação você pode recriar o acontecido ou mes-
mo constatar que o seu amanhã pode criar o seu presen-
te? Talvez você ainda não tenha compreendido. Mas o seu 
pensamento é o ensaio da ação, isso é o que nos garante 
Sigmund Freud, psicanalista inglês.

Vale destacar que se você, por exemplo, marcar uma 
viagem para daqui três meses, iremos compreender que 
a sua segunda-feira próxima com certeza ficará mais inte-
ressante, concorda? Pois de fato grande parte de sua ener-
gia e concentração de ideias estarão voltadas à realização 
desse projeto, dessa ideia ou dessa programação que 
você decidiu e determinou para si. Para o filósofo Confú-
cio, “aquele que não prevê as coisas longínquas expõe-se 
a infelicidades próximas”. De fato, o que pensamos tem 
peso definitivo no que somos, no que fomos e no que 
pretendemos ser. É indubitável compreender que muitos 
idosos e até dependentes químicos não veem cor em sua 
vida justamente por não terem perspectivas de tempos 
vindouros, de precisarem que a vida se faz somente no 
agora e que por isso o que acontece já é apenas o que im-
porta. Em contrapartida podemos dizer ainda que o agora 
é o resultado do que você primou em sua vida no ontem. 
Isso quer dizer que o seu passado desenhou o seu futuro 
e você o coloriu totalmente ou deixou que ele se tornasse 
um amontoado cinza. 

Do mesmo modo que quando interpretamos que o 
que fizemos ou o que aconteceu conosco não nos ser-
ve mais, podemos entrar em um estado melancólico ou 
pesaroso por não darmos razões eficazes e produtivas de 
aprendizado para o presente e para o próprio futuro. Cer-
ta vez uma mulher realizou uma festa em seu sítio e sua 
irmã que morava nos Estados Unidos veio especialmente 
para estar com ela. Durante a festa a irmã visitante foi 
atacada por uma parada cardíaca e faleceu. E a partir dali 
todos ficaram muito tristes e não voltaram mais naquele 
sítio. A irmã entrou em um estado tristonho porque se 
sentia culpada pela morte de sua irmã. Contudo em ou-
tra oportunidade quando ela compreendeu que apesar 
daquela fatalidade, sua ente querida veio para estar com 
ela naquele dia de festa em razão do amor, do carinho 
e da profunda consideração por ela. Quando então essa 
senhora compreendeu isso, mudou completamente seu 
pensamento e passou a viver mais feliz e sem sentimento 
de culpa. Por conseguinte, a vida se faz assim: “nada tem 
sentido até darmos o significado que cogitamos em nos-
sa mente”. Se tivermos bons olhos aos acontecimentos, 
ainda que eles tenham raízes negativas, poderemos ter 
aprendizados e colocar em prática o otimismo, os senti-
mentos bons de empatia e cuidado para consigo e para 
com o outro. Somente podemos cuidar do outro a partir 
do momento que cuidamos de nós mesmos e sentimos 
em nosso íntimo, em nossa essência que nem tudo pode-
mos controlar e dominar, e por isso nos fazermos livres e 
nos perdoarmos para podermos seguir com força e âni-
mo para o que ainda nos espera, mas que já concebido 
em nossa mente.

O futuro cria o 
presente!!!

(*) Capitão PM 
– Comandante 
da 210ª Cia/10º 
Batalhão PM.

Pai é preso suspeito de estuprar 
11 filhos em Itinga; filha mais 
velha teve uma criança

Polícia apreende mais de 80 barras 
de maconha, cocaína e haxixe em 
Montes Claros

PC investiga tentativa de homicídio 
em Manga

Um homem, de 47 anos, foi 
preso na noite desse sábado (16), 
suspeito de estuprar os 11 filhos, 
seis meninos e cinco meninas, em 
Itinga, no Vale do Jequitinhonha. 
Ele foi localizado em uma área de 
mata, na comunidade Cabeceira do 
Teixeirinha, na mesma cidade.

A investigação conduzida pela 
Polícia Civil de Araçuaí, começou 
após o Conselho Tutelar do municí-
pio informar que um pai de família 
estaria abusando sexualmente de 
duas filhas menores de idade, 13 e 
17 anos.

Segundo o delegado que está à 
frente do caso, Ciro Trindade Rol-
dão de Carvalho, durante apuração 
da denúncia, foi constatado que os 
abusos aconteciam com frequência 
e dentro de casa.

Foi descoberto, segundo a PC, 
que a primeira vítima dos estupros 
foi a filha mais velha, atualmente 
com 25 anos. Os abusos começa-
ram quando ela tinha 17 anos, e 
resultaram no nascimento de uma 
criança, hoje com 5 anos.

As vítimas contaram que, quan-
do a irmã mais velha engravidou o 
pai a privava de alimentos e forçava 
a tomar remédio para abortar.

Conforme a Civil, a mãe, de 45 
anos, no início das investigações, 
negou todos os fatos e conforme 
relatos dos conselheiros tutelares, 
ela incentivava as vítimas a mentir, 
negando os abusos durante os de-
poimentos.

No entanto, a mulher decidiu 
colaborar com as investigações a 
partir do momento em que o mari-
do propôs uma relação a três, entre 
ele, ela e a filha, de 25 anos.

“A mãe no início, negava todas 
as acusações contra o esposo. Ela 
decidiu começar a colaborar quan-
do o marido propôs uma relação 
a três, entre os dois e a filha mais 
velha. Então ela ficou com ciúmes 
e, aí sim, decidiu colaborar. Porque 
antes disso, conforme o depoimen-
to dos conselheiros tutelares, ela 
sempre negou à pratica dos abu-
sos e sempre incentivou as filhas 
a mentirem sobre esses abusos”, 
explicou o delegado.

A conduta da mãe vai ser investi-
gada, segundo a polícia.

Ainda conforme a Civil, as in-
vestigações apontam que todos os 
filhos sofreram os abusos.

Duas filhas, que hoje são casa-
das, teriam, por causa dos estupros, 
resolvido se casar logo para sair de 
casa. Este fato ainda está em inves-
tigação segundo a PC que trabalha 
apurando outros detalhes como a 
frequência dos abusos e o uso ex-
cessivo de álcool por esse homem 
antes de cometer os crimes.

Conforme o delegado, “Os abu-
sos eram frequentes, aconteciam 
dentro de casa, e geralmente, as 
vítimas narraram que aconteciam 
após ele fazer o uso imoderado de 
bebida alcoólica”.

O mandado de prisão preven-
tiva foi pedido com base nos abu-
sos em relação as adolescentes, de 
13 e 17, e a filha mais velha, de 25.

A PC informou que teve muita 
dificuldade para prender o ho-
mem, porque apesar do mandado 
ter sido expedido em caráter sigi-
loso, ele desconfiava que poderia 
ser preso porque sabia que a filha 
tinha o denunciado.

Ainda conforme o delegado, 
além da desconfiança do homem 
em ser preso, outro fato que di-
ficultou a prisão, é que havia um 
buraco na mata onde ele se escon-
dia.

Até agora, pelos crimes desco-
bertos durante as investigações, o 
homem deve responder segundo a 
Civil por estupro de vulnerável, de 

8 a 15 anos de prisão e estupro, de 
6 a 10 anos.

“Lembrando que em todos es-
ses casos tem a pena de aumento 
do artigo 225, por ele ser o pai das 
vítimas”, explicou o delegado.

A Civil informou que o caso se-
gue em apuração e que ainda não 
há previsão para a conclusão do in-
quérito.

A Polícia Militar apreendeu uma 
grande quantidade de maconha, co-
caína e haxixe em uma casa no bair-
ro Alto São João, em Montes Claros, 
na noite desse domingo (17). Um 
homem, de 29 anos, foi preso.

O suspeito foi abordado enquan-
to transitava pelo bairro de moto 
depois que a polícia recebeu uma 
denúncia de que ele estaria co-
mercializando entorpecentes no 
local.

No momento da abordagem, 
o homem estava com uma sacola 
contendo uma barra e duas por-
ções de maconha. Ao ser informa-

do do teor da denúncia, ele disse 
aos policiais que havia alugado 
uma casa nas proximidades há 
poucos dias.

Os militares fizeram buscas no 
imóvel, com auxílio de uma ca-
dela farejadora, e encontraram o 
restante da droga. Ao todo, foram 
apreendidos 85 barras de maco-
nha, 12 tabletes da mesma droga, 
dois blocos de haxixe e quatro 
barras de cocaína.

O homem foi preso em flagran-
te e foi levado para a delegacia de 
Polícia Civil, juntamente com o 
material apreendido.

Uma adolescente, de 16 anos, 
foi atingida com vários golpes de 
punhal pelo ex-namorado, de 26 
anos, em Manga, nesse domingo 
(17).

A vítima contou à polícia que 
retornava para casa com um gru-
po de amigos, quando percebeu 

que estava sendo seguida pelo 
suspeito, armado com um punhal.

Ela tentou correr, porém foi 
alcançada e atingida com vários 
golpes. Mesmo com os gritos de 
socorro da vítima e dos amigos, o 
homem continuava com as agres-
sões.

Em seguida, ele fugiu e ainda 
não foi preso. Segundo a PM, a 
adolescente contou que o crime 
foi motivado porque o ex não acei-
ta o término do relacionamento. A 
vítima já estava sendo ameaçada e 
possuía uma medida protetiva.

Ainda de acordo com a polícia, 

ela foi socorrida pelo Samu e leva-
da para o hospital da cidade com 
diversos ferimentos na região do 
abdômen e tórax. Em seguida, foi 
transferida para uma unidade de 
saúde de Januária, onde precisou 
ser intubada e permanece interna-
da.
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Emater-MG dá início ao Circuito 
Frutificaminas de 2024

Governo de Minas anuncia medida de 
proteção aos produtores de leite
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A Empresa de Assistência Téc-
nica e Extensão Rural de Minas 
Gerais (Emater-MG) dará início, 
nesta quarta-feira (20), ao Circuito 
Frutificaminas de 2024. A primei-
ra etapa será em Itamarandiba, no 
Vale do Jequitinhonha. A segunda 
etapa será em Lassance, em 3 de 
maio.

O circuito promove palestras 
técnicas com especialistas na área 
de fruticultura, em diferentes 
polos de produção do estado. O 
objetivo é a atualização e capacita-
ção de agricultores, estudantes e 
profissionais do setor. Criado em 
2010, o Frutificaminas é conside-
rado o maior evento da fruticultu-
ra mineira.

“Desde que foi criado, cerca de 
13,7 mil pessoas, provenientes de 
550 municípios, já estiveram em 
ao menos uma etapa do Frutifica-
minas. Ao longo desses 14 anos de 
existência, o circuito contribuiu 
para o desenvolvimento da ativi-
dade no estado”, afirma o coorde-
nador de Fruticultura da Emater-
-MG, Deny Sanábio.

O tema de 2024 é “A fruticul-
tura como opção de diversificação 
e de desenvolvimento regional”. A 

previsão é de que o circuito deste 
ano conte com 18 etapas, em dife-
rentes regiões do estado. “A esco-
lha das palestras e dos temas em 
cada etapa é decidida pelo muni-
cípio que sedia o evento”, explica 
Sanábio.

No evento em Itamarandiba, o 
assunto abordado será a citricultu-
ra. A palestra irá tratar sobre ma-
nejo, qualidade e produtividade. 
Segundo o coordenador da Ema-
ter-MG, esses são os três requisitos 
que o produtor de citros precisa 
ter para obter lucro com a cultu-
ra. “Além disso, foi identificado 
que os produtores da região não 
têm costume de fazer a análise de 
solo. Então, vamos enfatizar sobre 
como o agricultor deve coletar a 
amostra do solo para envio ao la-
boratório de análise,” diz.

A cultura do marmelo também 
terá destaque este ano nas eta-
pas do Circuito Frutificaminas. A 
Emater-MG tem uma parceria com 
a Universidade Federal de Lavras 
(Ufla) para acompanhar o desen-
volvimento de variedades da fruta 
no estado. A partir de 2021, foram 
instaladas unidades demonstrati-
vas em dez diferentes municípios 

para a avaliação da cultura.
Segundo Deny Sanábio, serão 

promovidos encontros nestes lo-
cais para divulgar os resultados. 
Os produtores poderão verificar 
como é o desenvolvimento da 
cultura até o momento em que 
ela entra em produção. O coorde-
nador conta que Minas Gerais já 

foi um grande produtor da fruta e 
também de marmelada. Na déca-
da de 1970, o estado contava com 
1,5 mil hectares plantados com a 
fruta. Atualmente são cerca de 60 
hectares. Os problemas fitossani-
tários nas lavouras e a chegada 
ao mercado de doces industriali-
zados explicam a queda. Porém, 

a procura pelo marmelo e pelos 
doces produzidos por pequenas 
agroindústrias é grande atual-
mente.

A participação dos produtores 
rurais no Circuito Frutificaminas 
é gratuita e as inscrições são fei-
tas no local do evento. Além de 
Itamarandiba e Lassance, já estão 

confirmadas a etapa de São Gon-
çalo do Sapucaí (8/5). Em breve, 
serão anunciadas as datas dos 
eventos em Matozinhos, Vespa-
siano, Uberlândia, Resende Cos-
ta, Lagoa Dourada, Campo Belo, 
Machado, Delfim Moreira e São 
João do Paraíso. (Marcelo Varella/ 
Emater-MG)

O governador Romeu Zema 
anunciou, nessa segunda-feira 
(18/3), durante o Minas Grita pelo 
Leite, que o Governo do Estado 
vai retirar as empresas importa-
doras de leite em pó do Regime 
Especial de Tributação. A medida 
vem em sintonia com a mobiliza-
ção em defesa dos produtores mi-
neiros, promovida pela Federação 
da Agricultura e Pecuária do Esta-
do de Minas Gerais (Faemg), no 
Expominas, em Belo Horizonte.

Essas empresas, especifica-
mente, passam a pagar o ICMS, de 
18%, no momento da comerciali-
zação dos produtos importados.

No ano passado, as importa-
ções mineiras de leite em pó so-
maram de US$ 62,6 milhões. E, 
neste ano, as compras continuam 
crescentes. No primeiro bimes-
tre deste ano, as importações já 
alcançaram US$ 12,7 milhões, 
representando 20,3% do valor de 

2023.
Em Minas, especificamente, 

vários produtores se veem obri-
gados a deixar a atividade leiteira 
em função da competição desleal 
de mercado originada pela im-
portação do produto, que contri-
bui de forma contundente para a 
queda de preço do leite pago ao 
produtor.

Com a medida apresentada 
nesta segunda-feira, o governo 
estadual busca apoiar os produto-
res locais, reduzindo prejuízos e 
impactos do recente aumento na 
compra do produto de fornecedo-
res externos.

Durante o evento, o governa-
dor Romeu Zema justificou a ação. 
“Os produtores de leite represen-
tam uma classe muito importante 
em Minas Gerais, com mais de 
220 mil micro e pequenos pro-
dutores, o que gera muitos em-
pregos e leva muita renda para o 

campo. E Minas Gerais é o estado 
que mais produz leite e laticínios 
no Brasil. Esses produtores têm 
sofrido muito com a concorrência 
do leite importado, que nós consi-
deramos desleal”.

O governador acrescentou 
que o anúncio é direcionado aos 
produtores. “O Estado irá retirar 
o Regime Especial de Tributação 
daqueles laticínios que têm im-
portado leite, dando mais con-
dição de competir em igualdade 
com o produto importado”.

Zema explicou ainda que, 
hoje, esse produto importado 
tem chegado em quantidade cada 
vez maior. “E nós sabemos que 
os países que estão exportando 
para o Brasil são países que têm 
subsídios. E, no meu entender, é 
uma concorrência totalmente des-
leal, que deixa principalmente o 
pequeno e micro produtor rural 
sem condição de competir”.

Ele ainda lembrou que acom-
panha a vida no campo, e está 
sempre no interior do estado, o 
que dá uma percepção realista 
do mercado. “Nós estamos vendo 
produtores desistindo. Vendem as 
vacas produtoras, porque quanto 
mais produzem, mais têm perdi-
do. Então, essa medida é uma for-
ma de mantermos essa tradição 
de Minas. O produtor de leite e 
de queijo tem sido muito preju-
dicado com essa concorrência”, 
ressaltou.

IMPORTAÇÕES

O Brasil é um dos maiores pro-
dutores mundiais de leite - e Mi-
nas lidera o ranking, com 9,5 bi-
lhões de litros (27% da produção 
nacional). Apesar disso, em 2023, 
o leite em pó foi o principal deri-
vado lácteo importado pelo país, 
alcançando o volume equivalente 

a 2,8 bilhões de litros de leite. 
Esse volume é quase 96% superior 
ao adquirido em 2019, represen-
tando um recorde de importação 
em 23 anos.

Segundo o Ministério da Agri-
cultura e Pecuária (Mapa), 46% 
das importações vieram da Ar-
gentina e 45% do Uruguai. Como 
integrantes do Mercosul, os dois 
países são isentos da Tarifa Ex-
terna Comum (TEC) cobrada de 
países que estão fora do bloco, 
desestruturando a cadeia produ-
tiva do leite.

QUEDA DE PREÇOS

Em janeiro de 2024, o valor 
pago ao produtor foi de R$ 2,11 
o litro, inferior ao mesmo mês de 
2023, quando estava em R$ 2,51. 
Os números evidenciam o impac-
to negativo das importações nos 
preços pagos aos produtores mi-

neiros. Em 2022, o preço médio 
do litro de leite havia sido de R$ 
2,71.

FORTALECIMENTO

Vale ressaltar que, além da 
novidade que acaba de ser apre-
sentada pelo Governo de Minas, o 
Estado, por meio da Secretaria de 
Agricultura, Pecuária e Abasteci-
mento (Seapa), desenvolve outras 
diversas iniciativas para fortaleci-
mento do setor.

São exemplos: a política de in-
centivo fiscal de 12%, via crédito 
presumido, às indústrias de laticí-
nios que adquirem e processam o 
leite em Minas; e a atuação do sis-
tema estadual da Agricultura para 
manter toda a prestação de servi-
ços de assistência técnica e exten-
são rural, pesquisa agropecuária 
e defesa sanitária direcionada aos 
produtores rurais do estado.
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Cris revela que Helena foi sua cúmplice em todas as armações. Giovanni, Marcos e 
Sérgio confrontam Helena. Pedro pede uma nova chance a Taís. Roberto acusa Aramis de 
vigiá-lo e o demite. Jonas finge apoiar Helena. Wagner volta para casa, e Renée e a família 
comemoram. Ísis sugere que Marlene procure Tony para verificar a autenticidade do vídeo 
de Jonas. Carol reflete sobre sua relação com Natália. Giovanni procura Ísis.

Vênus é levada por um agiota. Andrômeda, Júpiter, Plutão e Electra se divertem 
limpando o casarão. Tom consegue salvar Vênus, e o agiota acaba preso. Hans pensa 
em chamar Lupita para ser sua espiã. Chicão, irmão de Guto, chega à pensão do pai 
de Mila. Júpiter foge de Lupita. Tom convida Vênus para sair e promove uma surpresa 
para ela. Brenda diz a Paulina que tem uma ideia para separar Tom de Vênus. Mila 
procura Lupita. Tom pede Vênus em namoro.

RESUMO DE Novelas
Bento e Egídio demonstram vontade de fazer negócio. Padre Santo alerta Pastor Lívio 

para as falas críticas dirigidas a Egídio durante o almoço com a família. Bento oferece 
vender a safra de cacau para Egídio. Kika fica perplexa quando Bento lhe presenteia com 
um carro zero. José Inocêncio descobre sobre o processo que pode impedir Augusto de 
exercer sua profissão de médico. Venâncio comunica a Buba que vendeu sua parte da 
agência e que pensa em investir nas terras que herdou. 

Faustinho, a criança interior de Fausto que vive no Mundo da Imaginação, explica 
às crianças que só quem removeu os livros do Mundo da Imaginação pode devol-
vê-los, ou seja, somente o Fausto. Um adulto não pode entrar no Mundo da Imagi-
nação, e as crianças precisam dar um jeito de realizar esse desafio. Laura conversa 
com Mariana e desabafa a angústia de ficar tanto tempo longe dos filhos e de Mauro. 
Amanda é firme com Téo alegando que ele não é um Monteiro.

Tiago Leifert no comando do ‘BBB 25’? 
Ex-apresentador pode voltar em edição 
histórica do reality

Isso a Globo não mostra? ‘Bronca’ de 
Dona Déa em Yasmin Brunet cortada do 
‘Domingão’ tem detalhes revelados por quem 
estava na plateia
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Jonas desperta e se emociona ao ver Giovanni. Ísis conforta Giovanni. Míriam conta 
a Fagundes o nome do filho de Helena. Marcos pede ajuda a Carol para contar a Natália 
que deixará a casa da tia. Mário consegue marcar um encontro com Lara, usando um perfil 
falso num aplicativo de encontros. Míriam fica sabendo que o filho de Helena está no Rio 
de Janeiro. Tony instala uma câmera-espiã na sala de Roberto. Mário registra o encontro 
de Roberto, Vilma e Calixto. Jonas descobre que pode perder os movimentos das pernas.

Merreca afirma a Miguel que encontrará quem roubou Maria. Cecília revela a Bar-
reto que Pascoal a procurou. Julião se surpreende com a agressividade de César. Pre-
ciosa conta para Luna que Miguel e César brigaram. Barreto procura Pascoal. Merreca 
descobre que Maria está doente. Preciosa recebe uma intimação para a audiência de 
divórcio. Merreca se emociona ao falar com Maria. Francisco pede para conversar com 
Soraya. César se despede de Luna. César e Nero trocam ofensas. 

RESUMO DE Novelas
Padre Santo aceita fazer o casamento de José Inocêncio e Maria Santa com a par-

ticipação dos convidados e todos celebram a decisão. José Inocêncio leva Maria Santa 
até o Jequitibá para pedir sua benção, e mostra o facão enterrado. Maria Santa e José 
Inocêncio passam a noite juntos. Deocleciano e Jupará pedem a mão de Morena e Flor 
em casamento, respectivamente, e a benção ao Padre Santo para casá-los. Inácia e Maria 
Santa se estranham. 

Fred e Glaucia ganham o comando do CEC e deixam Hélio permanecer como 
treinador, mas Hélio se recusa e decide encerrar a carreira no CEC. Domitila pede 
desculpa para Mariana pela forma que agiu, ela diz que se deixou levar pelo ciúme. 
Mariana a perdoa. Mini fala para Hélio ficar no CEC, porque as crianças gostam dele, 
mas Hélio não quer. Glaucia vai até o Monter Mercado, joga na cara de Vera que 
conquistou o comando do CEC e pede demissão oficial do estabelecimento. Fred e 

Glaucia avisam Leandro que ganharam de Hélio na votação e Leandro fica surpreso com o resultado. Vera avisa que 
todos os funcionários vão ganhar curso de Libras para se comunicar com a Pórcia e atender melhor clientes surdos. 

‘Volta por cima’: Preta Gil aparece 
deslumbrante em biquíni ousado e 
deixa cicatrizes de luta contra o câncer à 
mostra

Atriz e diretora Jandira Martini morre aos 
78 anos; Marcos Caruso e mais famosos 
lamentam: ‘Minha confidente e mestra’

Em uma das melhores e mais ilu-
minadas fases de sua vida, Preta Gil 
usou um biquíni bem diferente para 
mostrar todo o seu corpo e cicatrizes 
na barriga ao som de sua nova música. 
Veja fotos!

Preta Gil exibe cicatrizes de luta 
contra o câncer em novas fotos de 
biquíni

Preta Gil está curada de um câncer 
de intestino desde dezembro do ano 
passado

Preta Gil vem atualizando suas 
redes sociais com fotos e vídeos de 
biquíni

Preta Gil publicou um novo vídeo 
só de biquíni em uma piscina divul-
gando sua nova música

Preta Gil deixou à mostra cicatrizes 
em sua barriga da luta contra o câncer 
de intestino

A cantora Preta Gil , curada de um 
câncer de intestino que foi tratado du-
rante o ano passado, está vivendo uma 
belíssima fase em sua vida. Sem medo 

de julgamentos, a artista vem publi-
cando várias fotos e vídeos de biquíni 
mostrando seu corpão.

Após dar o que falar com um vo-
lume íntimo, Preta Gil voltou a causar 
só de biquíni. Divulgando sua música 
nova, a filha de Gilberto Gil comparti-
lhou um vídeo dentro de uma piscina 
e de frente para o mar mostrando to-
das suas cicatrizes.

As marcas, deixadas pela luta con-
tra o câncer de intestino no último 
ano, foram evidenciadas e geraram 
inúmeros elogios para Preta Gil, que 
posou usando um biquíni ousado que 
simulava mãos na parte de cima, co-
brindo seus seios.

“Como é lindo ver alguém renas-
cendo”, comentou uma seguidora. 
“Acho que é a fase da Preta mais lin-
da que eu já vi, e não é no corpo só 
mas no sorriso e no olhar... ta gata”, 
elogiou outra. “Levanta sacode a po-
eira e da a volta por cima”, citou um 

terceiro.

Preta Gil renovou o visual com 
mega hair recentemente

Nos preparativos para retomar seu 
bloco de Carnaval neste ano, Preta 
Gil renovou seu visual recentemente 
com a aplicação de mega hair para dar 
volume aumentar o comprimento de 
suas madeixas.

“Cor preta chocolate e mel”, clas-
sificou a cantora, que também revelou 
que o motivo do mega hair se deu por 
causa da queda excessiva de cabelo 
por causa do tratamento contra o cân-
cer de intestino, que chegou ao fim 
em dezembro passado.

“Sim, meu cabelo caiu muito du-
rante o tratamento, mas não fiquei 
careca, sobraram uns fios que me 
permitiram por o aplique. A perda de 
cabelo mexe muito com nós mulheres 
em tratamento oncológico, mas cabe-
lo cresce o que importa é a cura!!!”, 
celebrou Preta Gil.

Jandira Martini morreu aos 78 anos 
nesta segunda-feira (29). Atriz, produ-
tora, diretora e roteirista, atuou em 
novelas como ‘Sassaricando’, ‘Éramos 
Seis’, ‘O Clone’ e ‘Escrito nas Estrelas’

Atriz Jandira Martini morreu aos 78 
anos por conta de um câncer

Morte da atriz Jandira Martini foi 
revelada pelo amigo Marcos Caruso: 
‘Minha grande confidente, conselhei-
ra e responsável pelas minhas maiores 
gargalhadas. Minha mestra’

Atriz Jandira Martini atuou em 
novelas da Globo, Manchete, Band e 
SBT, como ‘Sassaricando’, seu primei-
ro papel de destaque na TV

Atriz Jandira Martini enfrentava um 
câncer no pulmão há alguns anos

Atriz Jandira Martini em cena da 
minissérie ‘A Casa das Sete Mulheres’; 
artista esteve ainda em ‘O Clone’ e 
‘Éramos Seis’ só para citar alguns tra-
balhos

A atriz Jandira Martini morreu aos 
78 anos nesta segunda-feira (29) após 

enfrentar um câncer no pulmão, mes-
ma doença que vitimou Rita Lee em 
maio de 2023. A notícia foi dada por 
Marcos Caruso , com quem contrace-
nou em uma série de trabalhos como 
a quarta versão da novela “Éramos 
Seis” (SBT, 1994), na qual foram o ca-
sal Genu e Virgulino.

“Minha grande confidente, con-
selheira e responsável pelas minhas 
maiores gargalhadas. Minha mestra. 
Sabe quando você passa pela escola 
na qual você estudou e vê que o pré-
dio foi demolido? Assim me sinto com 
a sua partida”, lamentou o artista em 
seu Instagram.

A morte de Jandira, que também 
era autora, produtora e diretora de 
teatro é mais uma a abalar o mundo 
artístico nos primeiros dias deste ano. 
Além de “Éramos Seis”, a artista esteve 
em outras produções da Globo, Band, 
SBT e Manchete, fora papéis no teatro 
e no cinema.

Morte da atriz Jandira Martini é la-
mentada na web

Além do ator, muitos outros artis-
tas mostraram seu pesar com a morte 
da veterana. “Sinto muito”, escreveu 
Larissa Maciel. “Meus sentimentos!”, 
prosseguiu Paloma Bernardi. “Triste-
za”, frisou Vanessa Giácomo.

“Perda lamentável. Uma professora 
de artes cênicas, uma querida e atriz 
maravilhosa!”, exaltou Solange Couto. 
Leonardo Brício, Grace Gianoukas, 
Regiane Alves e Sonia Abrão também 
mostraram pesar com a perda de Jan-
dira.

Recorde a carreira da atriz Jandira 
Martini

Natural de Santos e nascida em 10 
de julho de 1945, Jandira Lúcia Lalia 
Martini chegou a se formar em Letras 
pela Universidade Católica da sua ci-
dade natal. Anos depois, formou-se 
em Interpretação pela Escola de Arte 
Dramática da Universidade de São 
Paulo.

Globo pode apostar no retorno 
de Tiago Leifert em super edição do 
‘BBB 24’. Entenda como seria a vol-
ta do apresentador e o que acontece 
com Tadeu Schmidt.

Tadeu Schmidt e Tiago Leifert po-
dem apresentar o ‘BBB 25’ juntos

Reunião entre Tadeu Schmidt, Bo-
ninho e Tiago Leifert levantou suspei-
tas sobre comando do ‘BBB 25’

Tadeu Schmidt e Tiago Leifert 
foram vistos conversanco com Boni-
nho, levantando suspeitas sobre co-
mando do ‘BBB 25’

Web especula retorno de Tiago 
Leifert no ‘BBB 25’

Tadeu Schmidt pode contar com 
ajuda de Tiago Leifert no comando 
do ‘BBB 25’

O ‘BBB 24 ‘ nem acabou ainda 
mas os preparativos para o ‘BBB 25’ 

parecem já ter começado. Algumas 
especulações sobre a próxima edição 
estão circulando pela internet e uma 
delas diz respeito ao comando da 
atração. Atualmente, Tadeu Schmidt 
está à frente do reality, mas especu-
la-se que Tiago Leifert pode retornar 
para o ‘Big Brother Brasil’. Entenda!

Tiago Leifert de volta em edição 
especial

As especulações não são de que 
Tiago Leifert vai tomar a vaga de 
apresentador de Tadeu Schmidt. 
Acredita-se que os dois apresentarão 
o programa em conjunto. A Contigo 
afirmou que algumas fontes ligadas à 
TV Globo dizem que a próxima edi-
ção do reality será especial e, por isso, 
pode contar com o reforço de Tiago. 
Nos bastidores, o ‘BBB 25’ já estaria 
sendo chamado de ‘Super BBB’. A 
25ª edição será a última de Boninho 

como diretor de gênero de variedades 
e, por isso, tantas mudanças podem 
ser feitas para marcar o ano comemo-
rativo.

Como será o ‘BBB 25’?
A ideia é que o ‘BBB 25’ seja único 

e inovador. As possibilidades incluem 
um elenco com nomes inimagináveis 
como ex-participantes que marcaram 
a história do programa. Além disso, 
acredita-se nessa ideia de trazer de 
volta os três apresentadores que fica-
ram por mais tempo no comando do 
reality: Pedro Bial , Tadeu Schmidt e 
Tiago Leifert. Recentemente, Tadeu e 
Tiago foram vistos em uma conversa 
com Boninho em um restaurante no 
Rio de Janeiro. Assim, acredita-se que 
as negociações já possam estar em 
andamento. Vale ressaltar que Tadeu 
Schmidt já está confirmado no coman-
do do ‘Big Brother Brasil’ até 2027.

Eliminada do ‘BBB 24’, Yasmin 
Brunet levou uma bronca de dona 
Déa em aparição no ‘Domingão com 
Huck’, no último domingo (17), e sur-
preendeu o público de casa. No en-
tanto, quem esteve pela plateia no dia 
da gravação, garante que a TV Globo 
cortou e não transmitiu um momen-
to muito importante em que a mãe 
de Paulo Gustavo dava um ‘presente’ 
à modelo. Saiba o que a emissora es-
condeu dos telespectadores!

Isso a Globo não mostra? ‘Bronca’ 
de Dona Déa em Yasmin Brunet corta-
da do ‘Domingão’ tem detalhes revela-
dos por quem estava na plateia

Além das críticas, Dona Déa teria 
dado um livro antirracista para Yasmin 
Brunet, apontando racismo contra 
Davi

Dona Déa criticou Yasmin Brunet 

por não apartar a briga entre duas pes-
soas negras no ‘BBB 24’, Leidy e Davi

Davi e Leidy Elin são rivais declara-
dos no ‘BBB 24’

Ainda não se sabe a reação de Yas-
min Brunet diante da polêmica com 
Dona Déa no ‘Domingão’

Parece que a TV Globo não trans-
mitiu na íntegra a entrevista de Yasmin 
Brunet para o “Domingão com Huck”. 
Segundo informações de um rapaz 
que estava na plateia, além da bronca 
que a recém-eliminada do “BBB 24” 
levou de Déa Lúcia, mãe do saudoso 
humorista Paulo Gustavo, a modelo 
teria também ganhado um “presente” 
da comentarista do programa, cena 
essa que foi cortada pela emissora.

Segundo um internauta, dona Déa 
havia dado um livro antirracista para 
Yasmin Brunet e levado à plateia ao 

delírio. O presente foi motivado após 
a filha de Luiza Brunet ter visto uma 
briga entre duas pessoas negras na 
casa e não ter feito nada, além da acu-
sação de perseguição contra Davi.

“Ela falou muita coisa. já começou 
a sentar o pau dizendo que a Yasmin 
viu duas pessoas pretas brigando 
e não fez nada, que ficou igual uma 
princesa lá”, disse dona Déa para a 
modelo, segundo o internauta. ‘Toda 
vez que ela falava, deixava ela mais 
sem graça ainda”, acrescentou, recor-
dando o presente dado à loira:

“’Toma esse livro aqui que é pra 
você estudar sobre o antirrascimo e 
é isso que a gente espera de você’. A 
plateia foi a loucura. Teve uma hora 
que ela disse que estava com saudades 
da casa e foi chamada de mentirosa’, 
acrescentou. Eita!
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MG bate recorde de municípios habilitados no 
ICMS Esportivo pelo terceiro ano consecutivo

Cruzeiro usará tempo sem jogos para 
recuperar jogadores 

Atlético: em finais contra 
o Cruzeiro, Paulinho 
busca situação inédita

Bremer é convocado para seleção, após corte 
de Gabriel Magalhaes

Pelo terceiro ano consecutivo, 
Minas Gerais bateu o recorde de 
municípios aptos a participarem 
do programa do Governo do Esta-
do do ICMS Esportivo, referente ao 
ano-base 2023.

Ao todo, 580 (68%) dos 853 mu-

nicípios mineiros comprovaram 
o pleno funcionamento de seus 
Conselhos Municipais de Esportes, 
critério fundamental para a habili-
tação.

Os recordes anteriores, de 2022 
e 2021, foram 556 e 470 municí-

pios com conselhos ativos, respec-
tivamente, um aumento de 24 em 
relação ao ano anterior.

A lista definitiva foi divulgada 
nessa segunda-feira (18/3) pela 
Secretaria de Estado de Desenvol-
vimento Social de Minas Gerais 

(Sedese-MG), por meio da Subse-
cretaria de Esportes (Subesp).

Segundo o coordenador do Nú-
cleo de Gestão do ICMS Esportivo 
da Sedese, Arthur Duarte, o aumen-
to da verba destinada ao programa 
motivou ainda mais os municípios.

“O novo recorde do ICMS Espor-
tivo é consequência do aumento 
dos recursos que repassamos aos 
municípios, algo em torno de R$ 
70 milhões agora no ano de 2024. 
Este valor é cinco vezes mais do 
que aquele que repassávamos an-
teriormente. Além disso, é conse-
quência também dos treinamentos 
que a equipe técnica da Diretoria 
de Fomento e Pesquisa de Políticas 
Esportivas (Dfope) realiza com to-
dos os municípios de Minas Gerais. 
Agora, o mecanismo se torna ainda 
mais competitivo e mais importan-
te para as cidades mineiras, que 
podem contar com a Dfope para 
orientações para participarem do 
mecanismo”, explicou.

“Até o ano passado eram desti-
nados cerca de R$ 14 milhões aos 

municípios participantes, e, com o 
aumento desse valor em cinco ve-
zes (cerca de R$ 70 milhões), os mu-
nicípios ficaram ainda mais motiva-
dos em participarem do programa. 
Por outro lado, o ICMS Esportivo 
se tornará ainda mais competitivo. 
E o aumento do número de conse-
lhos ativos reflete, ainda, as quali-
ficações realizadas durante todo o 
ano por nossa equipe”, detalhou o 
coordenador.

A publicação da listagem defini-
tiva dos municípios habilitados do 
ano-base 2023 pode ser acessada 
clicando aqui. Ela foi desenvolvida 
após a conclusão da análise dos 
recursos enviados pelos municí-
pios contra a inabilitação de seus 
conselhos.

Aqueles que apresentaram In-
terposição de Recurso e que foram 
indeferidas pela equipe da Direto-
ria de Fomento e Pesquisa de Po-
líticas Esportivas tiveram os pare-
ceres técnicos encaminhados para 
análise de instância superior da 
Sedese, conforme prevê o Art. 16 

da Resolução Sedese n° 66/2021.
Todos os pareceres foram en-

viados para o e-mail do gestor 
esportivo municipal cadastrado 
no Sistema de Informação ICMS 
Esportivo.

As Interposições deferidas fo-
ram incorporadas na relação de-
finitiva de municípios habilitados 
para participarem do ICMS Espor-
tivo ano-base 2023.

Os gestores que não receberam 
o resultado devem entrar em con-
tato com a Dfope pelo campo de 
mensagem do Sistema de Informa-
ção do ICMS Esportivo, ou pelo 
e-mail icms.esportivo@social.mg.
gov.br. O contato, via Whatsapp é 
o (31) 3915.4690.

PRÓXIMA ETAPA

Os municípios habilitados de-
vem cadastrar e comprovar os 
programas/projetos realizados em 
2023 até o dia 30/3 no Sistema 
de Informação ICMS Esportivo. 
(Agências Minas)

Esta Data Fifa, que proporcio-
nará ao Cruzeiro praticamente 
duas semanas sem jogos, será be-
néfica ao time no que diz respeito 
à recuperação de jogadores e à pre-
paração para a sequência da tem-
porada. Atletas que estão voltando 
de lesão ou que precisam melhorar 
a sua forma física utilizarão esse 
tempo para estarem 100%.

Exemplo disso é o atacante 
Juan Dinenno. Titular nos nove 
primeiros jogos de 2024 e arti-
lheiro da equipe com quatro gols, 
ele começou as duas partidas da 
semifinal do Campeonato Minei-
ro, contra o Tombense, no banco 
de reservas. O motivo? Incômodo 

e desgaste físico – mesmo assim, 
entrou em campo no decorrer de 
ambos os duelos.

Com isso, ele poderá usar os 
próximos dias para descansar e fo-
car em seu corpo. Outro, cujo este 
tempo será essencial para o seu 
retorno, apesar de não ser con-
siderado titular, é o centroavan-
te Rafa Silva. Ele esteve afastado 
durante cerca de um mês para se 
aprimorar fisicamente – na últi-
ma partida, nesse final de sema-
na, voltou a ficar no banco.

Terceiro que poderá ser di-
retamente beneficiado é o late-
ral-esquerdo Kaiki. O defensor 
teve uma lesão na coxa direita 

em janeiro, quando estava com 
a seleção Pré-Olímpica. Há cerca 
de duas semanas, ele iniciou os 
trabalhos híbridos, entre* fisio-
terapia e o campo, e, há alguns 
dias, está em etapa de prepara-
ção física.

Com isso, há chance de ele re-
tornar aos treinos normais com 
o grupo nos próximos dias e ser 
relacionado para o primeiro jogo 
da final do Campeonato Mineiro, 
diante do Atlético. O Cria da Toca 
é considerado reserva de Marlon; 
mas agora, ele tem a concorrên-
cia de Lucas Villalba, que assu-
miu a posição no último embate, 
quando Marlon estava (OTempo)

Os dois jogos da final do Campeo-
nato Mineiro, entre Atlético e Cruzei-
ro, virão como novas oportunidades 
para o atacante Paulinho, do Galo, 
‘desencantar’ contra o rival. O joga-
dor disputou quatro clássicos contra 
a Raposa, mas não balançou a rede.

No Galo desde o início do ano 
passado, Paulinho participou de to-
dos os duelos contra o time celeste 

em 2023. O primeiro foi o empate 
por 1 a 1 no estádio Independência, 
pela fase de grupos do Estadual, em 
que Hulk balançou a rede para o 
Atlético.

Depois, esteve em campo na vi-
tória alvinegra por 1 a 0, no estádio 
Parque do Sabiá, em Uberlândia, 
pelo Campeonato Brasileiro. O gol 
também foi marcado pelo super-he-

rói atleticano. Já no segundo turno 
da competição nacional, o Galo 
perdeu por 1 a 0 para o Cruzeiro 
no primeiro clássico da Arena MRV.

Paulinho ainda disputou o úni-
co embate entre os rivais nesta 
temporada até agora, também com 
vitória Raposa na casa do Atlético: 1 
a 0, pela primeira fase do Mineiro. 
(OTempo)

O zagueiro Bremer, da Juven-
tus (Itália), é o mais novo reforço 
da seleção brasileira masculina 
de futebol. Ele foi convocado 
pelo técnico Dorival Júnior nessa 
segunda-feira (18) para a vaga de 
Gabriel Magalhaes, do Arsenal 

(Inglaterra), cortado da equipe 
após diagnóstico de inflamação 
no tendão de Aquiles. A seleção 
enfrenta a Inglaterra no sábado 
(23), às 16h (horário de Brasília), 
em Londres, no primeiro de dois 
amistosos preparatórios para a 

Copa América, programada para 
junho, nos Estados Unidos.

“Já havia comunicado anterior-
mente que nós trabalhamos com 
uma lista um pouco mais extensa. 
Uma pré-convocação, podemos 
assim colocar, e novamente, no 

dia de hoje, tivemos mais uma 
baixa. Infelizmente, Gabriel Ma-
galhães está desconvocado. Para 
o seu lugar, nós estamos chaman-
do Bremer, da Juventus de Turim, 
da Itália”, disse o técnico, que 
aguarda a apresentação de Bre-

mer na manhã desta terça (19/3).
Desde a convocação feita por 

Dorival no último dia 1º, chega a 
cinco o total aletas cortados devi-
do a lesões. Além de Gabriel Ma-
galhaes, Dorival desconvocou o 
goleiro Ederson, o zagueiro Mar-

quinhos, o atacante Martinelli e 
o volantes Casemiro. Para o lugar 
deles, Dorival foram chamados, 
respectivamente, Léo Jardim 
(Vasco), Fabrício Bruno (Flamen-
go), Galeno (Porto) e Pepê (Por-
to). (Agência Brasil)
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SERÁ ESPECIAL, pois vamos comemorar os 30 anos deste 
evento, que se tornou uma griff, ou seja, a famosa FEIJOADA 
DO THEO-2024 e também vamos começar as festividades 
dos meus 59 anos de jornalismo, que acontecerá em setem-
bro. Por isso mesmo, teremos 8 horas de muita festa, com 
SHOWS, OPEN BAR com tudo incluso, como CERVEJA GE-
LADISSIMA (estamos escolhendo a melhor), refrigerantes, o 
famoso ‘FLAIR SHOW BAR’ comandado por Hallan Borges, 
que também já se tornou tradição nas edições da FEIJOADA 
DO THEO e vai dar um verdadeiro show este ano (foto)

O BUFFET não será somente FEIJOADA, teremos também 
aparadores de COMIDA DE BUTECO E MASSAS, enquanto 
os garçons servem salgadinhos. UM FESTÃO que começará 
às 13h30 e só terminará a NOITE, para que todos possam 
curtir a ILUMINAÇÃO DA CIDADE, através do belíssimo e 
amplo salão de festas do MIRANTE EVENTOS. O farto BUF-
FET será comandado como sempre por MARILUCE PIMEN-
TA, como nessas fotos

OS SHOWS serão os melhores que existem atualmente no 
Norte de Minas e a noite será encerrada com chave de ouro 
pela espetacular BANDA DE LUCIANO PACCO, com agita-
das músicas dos anos 70 e 80, que estará enlouquecendo 
a galera. Nas próximas colunas estarei destacando o DJ, o 
grupo de pagode e a dupla sertaneja

Oito horas de festa na ‘FEIJOADA DO THEO’, no dia 27 de abril

SÁBADO NO SKEMA-KENT, fiz uma pesquisa entre os 
consumidores de cerveja, inclusive seu proprietário ZÉ MARIA 
MALHEIRO, para saber qual a melhor cerveja que podemos servir 
na FEIJOADA. Brevemente estarei anunciando a mesma...

GOSTEI DE VER no almoço de domingo no DUCA GOU-
MERT, no hall de entrada, várias famílias esperando vagas. Não é 
pra menos, pois é mesmo o melhor da cidade. WILSON PARRE-
LA E ANA ELISA MARCONDES estavam numa mesa com o filho 
Alexandre e nos próximos dias, estarão reunindo com o outro 
filho Rodrigo que reside no Texas, para comemorar em Miami, o 
niver de Alexandre. TAMBÉM EM OUTRA MESA os queridos ami-
gos WERTMAN E FERNANDA VILELA com o primogênito Francisco 
que estuda no exterior e veio curtir um pouco do termino do 
verão, aqui em MOC.. 

NÃO HAVIA NENHUM SINAL de cor-de-rosa, que voltou 
a toda depois de Barbie, nos figurinos usados pela protagonista 
do filme que estourou nas bilheterias (mas não no Oscar, em que 
venceu apenas por canção original).

FRED ASSIS, além de ser um empresário de muita visão, 
tem como hobby, participar de apart de novilhos, e agora conse-
guiu mais um prêmio no DERBY/ANCA BRASIL-2024, classificado 
em quarto lugar. Ontem seguiu para o TEXAS onde vai participar 
de um torneio internacional. AINDA NESTE SEMESTRE vai lançar 
em grande estilo, o seu CONDOMÍNIO QUE POSSUI UMA INTEN-
SA FLORESTA E LAGOS, num projeto realmente monumental. 

NOTEI SÁBADO no SKEMA-KENTE que alguns vereadores 
que querem se reeleger já estão aparecendo por lá, e circulando 
de mesa em mesa, OS ELEITORES PRECISAM INVESTIREM naque-
les que TRABALHAM PARA O CRESCIMENTO DE MOC e não, nos 
que foram para CÂMARA MUNICIAL apenas fazerem presença e 
empregar familiares. 

PREPAREM: vem aí nos próximos dias UM CALOR AINDA 
MAIS INSUPORTÁVEL, temos que beber mais água e usar PROTE-
TOR SOLAR. No ultimo fim de semana, fomos surpreendidos por 
uma pancada de chuva, mas o calor já voltou a prevalecer...  

GUERRA DOS MUNDOS - Baseada na obra de Cixin Liu, 
a série O Problema dos Três Corpos, da Netflix, atesta a força da 
ficção científica made in China com enredo humanista sobre in-
vasão de ETs.

MOC GANHOU outros restaurantes, mas todo mundo anda 
dizendo que o FAVORITTO deixou saudades, pois era realmente 
do mais alto nível, com pratos comandados por chefes, onde dava 
para sairmos para jantar com visitantes. Tenho ido em alguns que 
estão deixando a desejar. 

A VOZ DA MUDANÇA: Pesquisa mostra que as jovens bra-
sileiras são a única parcela da população em que prevalecem as 
ideias progressistas. E elas estão avançadas do que nunca.

MAX MIM EM FESTA
O MAX MIM, esteve encerrando seu badalado FESTIVAL DE VE-

RÃO em grande estilo, reunindo associados que são muitos, convi-
dados e agitos. O presidente Welligton Felix e seu vice-presidente 
Charles Caldeira com toda a diretoria não pararam e tiveram dias de 
muitos compromissos, pois receberam uma homenagem na CÂMA-
RA MUNICIPAL pelos 60 anos do Clube, inauguraram o COMPLEXO 
ESPORTIVO DE BEACH TENNIS e prometem muitas outras novida-
des para este ano. Sempre frequentei este clube, desde o inicio da 
minha carreira de jornalista e promovi megaeventos inesquecíveis 
como a ‘NOITE CIGANA’, ‘UMA NOITE NA BAHIA’, ‘BAILE DO HA-
VAI’ e finalmente o grandioso ‘LUAL DO HAVAI’ com a escolha da 
MUSA DO VERÃO, festas que marcaram a época. 

REÚNE MULTIDÃO
PARA DESESPERO da oposição que continua com uma perse-

guição como nunca foi vista no Brasil a um político, o ex-presidente 
BOLSONARO continua arrastando MULTIDÕES por onde anda. Re-
almente o povo, não está morrendo de amores por Bolsonaro, mas 
QUEREM MOSTRAR QUE NÃO ESTÃO SATISFEITOS COM O ATUAL 
DESGORVERNO e as maldades, que vem acontecendo. O presiden-
te Lula, só está mesmo comparecendo em locais mais fechados que 
nem os fanáticos petistas querem ir. Que BRASIL É ESTE, onde pas-
sam por cima das Leis? 

IMPACTO PROFUNDO
NAS ÚLTIMAS DÉCADAS, os países asiáticos alcançaram um 

resultado extraordinário na redução da pobreza extrema, com im-
pacto profundo em todo o mundo. Bem que o Brasil poderia im-
portar alguns fatores que podem ter contribuído para essa mudança 
significativa em apenas 20 anos. De repente eles podem nos ensinar 
como esse sucesso foi alcançado.

CANDIDATOS 
JÁ ESTAMOS vendo aí lançamentos de candidatos a prefeito de 

Montes Claros, com até bons nomes e outros que estão dizendo que 
serão candidatos e que querem mesmo é só aparecer. Aliás, fiquei 
sabendo de um bom nome, que estaria sendo assediado pelo par-
tido, que é o PROFESSOR MARCOS FÁBIO. Mas por enquanto, na 
opinião de geral o mais cogitado para substituir o PREFEITO HUM-
BERTO SOUTO é seu vice, GUILHERME GUIMARÃES, que vem 
mostrando serviços com toda a atual equipe, junto ao prefeito, que 
transformou a cidade e vai deixar muitas e muitas obras marcantes 
até o final do seu mandato. Enquanto isso, 6 DE OUTUBRO vem 
chegando...

MELHOR POSTURA 
COMUNICAÇÃO DA PETROBRAS com mercado tem ruídos, e 

ritos precisam ser respeitados, cobra entidade. Associação de inves-
tidores afirma aguardar manifestação da CVM por melhor ‘postura’ 
de integrantes do governo; entidade manifestou preocupação com 
riscos à governança da estatal.

VAP & VIP

CAMISETA NA COR BORDÔ (foto), está sendo bastante 
elogiada por todos e já está sendo confeccionada na INO-
VAR, que promete me entregar até o início do próximo mês, 
irei disponibilizar nas melhores boutiques da city, como em 
ADA TREND, SAPAZZIO, SL STORE da Dr. Veloso, CYNTIA 
MAISON e outras que irei escolher nos shoppings Ibituruna 
e Montes Claros. ATENÇÃO: elas serão em número limitado 
e de todos os tamanhos. NÃO EXISTE CONVITES e espe-
ro contar novamente com a presença de todos. SÓ TERÃO 
ACESSO AO EVENTO quem estiver vestido da camiseta e 
participaram do sorteio todos que entregarem o cartão na 
portaria do salão

A ARQUITETA Sterphanie Paulino, em frente ao PAINEL 
DA IMPRESILK, que será colocado novamente na portaria 
do MIRANTE. Sterphanie vestida com sua camiseta custo-
mizada por IETE DAVID 

FOTOGRAFANDO meus queridos amigos no último fi-
nal de semana, ou seja, Leo e Maitê Colares, que seguem 
esta semana para o feriado em sua casa de praia em Arraial 
d’Ajuda 


